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районные партийные конференции
в  области проходят районные партий

ные конференции. Это —  большое поли
тическое событие в жизни кс«Агунистов и 
всех трудящихся.

Конференции проходят в обстановке 
небывалого патриотического подъема чту- 
дящихся, вызванного решениями V сессии 
Верховного Совета СССР, историческим 
постановлением сентябрьского Пленума 
ДК КПСС «О мерах дальнейшего развития 
сельского хозяйства СССР» и последую
щими постановлениями партии и прави
тельства по вопросам сельского хозяйства, 
торговли, производства продовольственных 
и промышленных товаров широкого по
требления.

Сентябрьский Пленум Центрального Ко
митета КПСС вооружил партийные орга
низация развернутой программой борьбы 
за крутой подъем сельского хозяйства. 
Советское государство создает все возмож
ности для того, чтобы обеспечить резкий 
подъем урожайности зерновых и техниче
ских культур, продуктивности животно
водства.

Чтобы обеспечить крутой подъем кол
хозного производства, необходимо корен
ным образом перестроить руководство 
сельским хозяйством со стороны партий
ных и советских организаций. Ма
териальные условия и возможности, кото
рые создаются для подъема сельского хо
зяйства, сами по себе не могут дать долж
ного эффекта без всемерного усиления 
организационной и политической работы 
партийных организаций. Пленум Дент- 
рального Комитета КПСС потребовал от 
партийных, советских и сельскохозяйст
венных органов решительно улучшить 
руководство колхозами и МТС, поднять 
уровень политической и ‘ организаторской 
работы в деревне, мобилизовать творче
скую активность коммунистов, комсомоль
цев, всех колхозников, работников МТС, 
привести в движение все силы и сред
ства социалистического сельского хозяй
ства. повысить ответственность кадров в 
осуществлении больших задач, вставших 
сейчас перед колхозами и машинно-трак
торными станциями.

6  целях ликвидации обезлички и без
ответственности в руководстве колхозами 
и МТС, Пленум признал необходимым пе
рестроить структуру районного партий
ного аппарата, создать в райкомах на 
каждую МТС группу работников во главе 
с секретарем райкома партии, которая 
до.1жна вести партийно-политическую ра
боту в МТС и обслуживаемых ею колхо
зах.

Райкомы партии должны проникнуться 
всей полнотой ответственности за состоя
ние и развитие сельского хозяйства, руко
водить им квалифицированно, со знанием 
дела, глубоко вникать во все детали жиз
ни колхозов и МТС, принимать меры к их 
укреплению, развитию экономики, к  по
вышению роли я ответственности МТС за 
положение дел в колхозах.

Партийные органы обязаны также по
высить ответственность райисполкомов за 
выполнение решений партии и правитель
ства. за состояние сельского хозяйства 
района, обеспечить конкретное руковод
ство со стороны райисполкомов деятель
ностью колхозов и МТС.

Осуществляя исторические постановле
ния XIX съезда Коммунистической партия 
Советского Союза, решения сентябрьского 
Плентмл ЦК КПСС и последующие поста
новления партии и пра1витеяьства, район
ные партийные организации совершенст
вуют методы своей руководящей деяте-ть- 
ности, повседневно борются за повыше
ние уровня партийно-организационной и 
идеологической работы. Райкомы партии 
провели значительную работу по разъяс
нению решений сентябрьского Пленума 
ДК партии, по укреплению кадрами ма
шинно-тракторных станций, обеспечению 
колхозов семенами зерновых и техниче
ских культур под урожай будущего года, 
укреплению кормовой базы общественно
го животноводства, по выполнению обяза
тельств перед государством.

Но вместе с этим имеются факты, сви
детельствующие о наличии серьезных не

достатков в руководстве сельским хозяй
ством со стороны отдельных райкомов 
партии и райисполкомов, в организации 
массово-политической работы среди трудя
щихся.

Содержание и методы работы Томского 
райкома партии, например, не соответству
ют требованиям улучшения руководства 
колхозами и МТС. Руководящие работни
ки райкома слабо связаны с колхозами 
и МТС, часто не знают положения дел на 
местах. Райком КПСС попрежяему мало 
уде.дяет внимания укреплению партийных 
организаций колхозов и МТС, не опирает
ся на них в руководстве сельским хозяй
ством.

Райком и райисполком до сих пор не 
разобрались с положением дел в каждом 
колхозе и не принимают необходимых мер 
к  укреплению их кадрами.

Признавая на словах необходимость 
улучшения руководства сельским хозяй
ством, руководите.ти Томского района ма
ло что делают д.тя преодоления отстава
ния ряда колхозов, в решении неотложных 
задач подъема сельского хозяйства.

Серьезные недостатки в руководстве 
сельским хозяйством допускает Пышкино- 
Троицкий райко.ч КПСС. Хотя райком пе
рестроил свой аппарат в соответствии е 
постановлением сентябрьского Пл‘“нума, 
создал группы по руководству МТС и 
ко.тхозами, утвердил секретарей райкома 
по зонам МТС, но не изменил стиль своей 
работы, продолжает руководить МТС и 
колхозами старыми методами, путем по
верхностных указаний, очередных «разно
сов» и «накачек».

Это привело к тому, что во многих 
колхозах района неудовлетворительно про
водятся текущие сельскохозяйственные 
работы. Район до сих пор не справился с 
государственным планом заготовок сель
скохозяйственных продуктов. Не закончен 
обмолот зерновых культур, не все колхо
зы обеспечены семенами зерновых, техни
ческих культур и картофеля. Плохо вы
полняются планы строительства животно
водческих помещений. Нет должной забо
ты и о повышении урожайности колхоз
ных полей, зимние агротехнические меро
приятия в районе не проводятся.

Эти и многие другие Факты говорят о 
формальном отношении Томского я Пыш- 
кино-Троицкого райкомов партия к вы
полнению решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Партийные конференции должны реши
тельно осудить неудовлетворительное ру
ководство сельским хозяйством со сторо
ны отдельных райкомов партии, потребо
вать устранения недостатков в руковод
стве колхо.замй и МТС.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 
вскрыл серьезные недостатки в развитии 
животноводства в колхозах, определил ме
ры его дальнейшего развития и обязал 
партийные органы покончить с практи
кой невмешательства в животноводство, 
особенно в отстающих колхозах.

Между тем, в ряде районов партийные 
и советские организации попрежнему пло
хо занимаются животноводством. В колхо
зах нехватает для скота помещений, од
нако, необходимых мер к строительству 
их не принимается. Ко многим фермам 
несвоевременно подвозятся корма, нет еще 
должного контроля за рациональным ис
пользованием кормов, все еще имеет ме
сто обезличка в уходе за скотом.

Партийные организации обязаны сде
лать из этого серьезные выводы, корен
ным образом улучшить руководство жи
вотноводством, оказать действенную по
мощь отстающим колхозам. Нужно по
мочь каждому колхозу хорошо провести 
зимовку скота, обеспечить дальнейшее 
увеличение поголовья, повышение продук
тивности животноводства.

Дальнейший подъем сельского хозяйет-
предуематривает, прежде всего, образ

цовое выполнение текущих сельскохозяй
ственных работ. Между тем, еще далеко 
не все районы и колхозы справились с 
выполнением обязательств перед государ
ством, с организацией и проведением за
купок сельскохозяйственных продуктов. 
Не все еще колхозы обеспечены семена
ми высокого качества. Многие колхозы

медленно вывозят удобрения на поля, не 
организуют снегозадержание на открытых 
массивах. В колхозах еше много не обра
ботанной льнопродукции, подлежащей сда
че государству. Мало что делается по 
внедрению передового опыта в колхозное 
производство.

Машинно-тракторные станции должны 
стать подлинными центрами хозяйствен
ной и политической жизни на селе. Каж
дая МТС обязана определить меры по 
внедрению в колхозное производство пе
редовых агроприемов и в частности квад
ратно-гнездовой посадки картофеля, овощ
ных культур и кукурузы, проявлять осо
бую заботу об организации успешной зи
мовки скота, помогать кулы^рно вести 
животноводство, принять решительные ме
ры по подготовке к весеннему севу.

На партийных конференциях нужно 
уделить особое внимание улучшению ра
боты МТС, повышению их роли в хозяй
ственном и организационном укреплении 
колхозов.

Известно, что успех работы зависит от 
кадров, от их умения мобилизовать и ор
ганизовать массы на претворение в жизнь 
решений партии. От работы с кадрами, от 
укрепления МТС, колхозов опытными ру
ководителями, от правильной расстановки 
сил на решающих участках колхозного 
производства будет зависеть успех дела.

Поэтому все лучшие си.ды партийных 
организаций должны быть направлены на 
партийную, советскую, хозяйственную ра
боту по осуществлению задач подъема 
сельского хозяйства.

Внимание партийных конференций дол
жно быть направлено также на решение 
вопросов дальнейшего улучшения работы 
местной н кооперативной промышленно
сти. предприятий рыбной и лесной про
мышленности, улучшение деятельности 
торговых организаций, на всемерное удов
летворение культурных и бытовых запро
сов трудящихся. Необходимо помнить, что 
рыбная и лесная промышленность нашей 
области работает неудовлетворительно, не 
выполняет государственных заданий по 
рыбодобыче и заготовке древесины для 
народного хозяйства, а предприятия, про
изводящие товары народного потребления, 
выпускают продукцию низкого качества, 
не удовлетворяющую возросших запросов 
населения.

Серьезным недостатком в работе неко
торых партийных комитетов является то, 
что они слабо связаны с первичными 
партийными организациями, с активом. А 
это неизбежно ведет к тому, что партий
ные комитеты теряют нити руководства 
предприятиями, колхозами, МТС, учреж
дениями. руководят ими без глубокого 
знания дела. Совершенно ненормально, 
когда бюро отдельных райкомов партии 
слабо привлекают к  активной работе 
членов райкомов аартии. актив, нарушая 
тем самым принцип коллективности пар
тийного руководства. Поэтому партийные 
конференции должны сосредоточить внима
ние на дальнейшем повышении уровня ру
ководства райкомов и горкомов КПСС пер
вичными партийными организациями, на 
правильном сочетании политической и хо
зяйственной рабрты, на привлечении всех 
коммунистов к активной производствен
ной и партийной деятельности.

Партийные конференции должны потре
бовать от партийных комитетов всемерно
го развертывания критики и самокрити
ки, чуткого отношения к голосу масс, к 
критике, идущей снизу.

В центре внимания партийных конфе
ренций необходимо поставить идеологиче
ские вопросы, политическое прогвещ'‘ 1ше 
коммунистов, агитационно-массовую рабо
ту среди трудящи.\ся но разъяснению ре
шений сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
и последующих постановлений партии и 
правительства.

Партийные конференции —  важный 
этап в жизни партийных организаций. 
Райкомы и горкомы КПСС должны прове
сти их на высоком идейно-политическом 
уровне, в обстановке развернутой крити
ки и самокритики. Это еще выше подни
мет уровень организационно-партийной и 
политической работы в массах, обеспе
чит достижение новых успехов в реше
нии исторических задач, поставленных 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС и по
следующими решениями партии и прави
тельства.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Всесою зное научно- 

м е то д и ч е ск о е  совещ ание  
по вопросам  

ж и в о т н о в о д с т в а  
и к о п м о д о б ы в а н я я
17 декабря в Mиниcтe(pcf^ 

ве сельского ховяйогва 
С С С Р  о ткры лось  всесою з
ное научно-методическое со
вещ ание. посвящ енное воп
росам  ж ивотноводства и кор  
модобьгвания.

Н а  оовещ аш га будут  об
суж даться  задачи оельскохо- 
зяйственной науки  по даль
нейш ем у  развитию  ж ивот
новодства и повы ш ению  его 
продуктивности  в свете  по
становления сентябрьского 
П ленум а  Ц К  К П С С ,  а т ак 
же планы  научны х  исследо
ваний на 1954  год.

Н а  вчерапгаам заседании 
с  докладами вы ступили  на
чальник управления науч
но-исследовательских уч 
реж дений М инистерства 
сельско го  хозяйства ( jC C P  
Н . И . Ж уков ски й , директор 
Всесою зного  института ж и
вотноводства профессор 
И . М . Кузнецов , заместитель 
директора Всесою зного  ин
ститута кормов Г . П . Ере 
м ин  и директор Всесою зного 
института  коневодства про
фессор Н , И . Денисов.

_____  (Т А С С ).

Опыт передовых 
пчеловодов— всем 

колхозам
В  М оскве  закончилась 

расш иренная сессия научно- 
исследовательского институ
та пчеловодства М инистер 
ства сельского хозяйства 
Р С Ф С Р .  В  работах сессии 
приняла участие больш ая 
группа передовы х пчелово
дов колхозов А лтайского , 
К расноярского  и Краснодар
ского  крае®, Саратовской. 
Ростовской , Р язанской  и 
других  областей.

Собравш иеся прослуш али 
сообщ ение пчеловода колхо
за «Белка» , Красноярского  
края  Д . И. Иванова, собрав
шего по 190,5  килограмма 
меда в среднем  о т  каждой 
пчелосемьи —  в четыре с 

лиш ним  раза больш е преду
смотренного годовы м  зада
нием. Только  в порядке до
полнительной оплаты  кол 
хозник  получил свы ш е ста 
пудов меда и одну пчело
семью.

О пы том  поделились такж е  
пчеловоды колхоза имени 
Ленина, Вологодской обла. 
сти.

Сессия  ученого совета 
приняла рекомендации, на
правленны е на повыш ение 
гг1Х)дуктивности пчеловодства 
в различны х зонах Р С Ф С Р .  
П ризнало такж е  необходи
м ы м  ш ире пропагандировать 
опы т передовы х пчеловодов.

______  (Т А С С ).

ОБМЕННЫЕ ФОНДЫ 
ТРАКТОРНЫХ МОТОРОВ

К И Ш И Н Е В ,  18 декабря. 
(Т А С С ). Н а  Киш иневском  ре
монтном заводе М инистерст
ва сельского хозяйства М ол 
давии создан обменны й фонд 
моторов тракторов «Д Т-54» 
и «С-80». Н екоторы е М Т С  
республики обменяли на 
предприятии десятки  мото
ров.

О бменны е фонды двигате
лей к  тракторам  «К Д -35» , 
« Х Т З -Н А Т И » , «Д Т-54» 
созданы  на Б ельцком  и Ры б- 
ницком  ремонтны х заводах, 
в Тараклийской и Тирас- 
польской меж районны х ма
стер ских  капитального ре
монта. Н а  ремонтны х пред
приятиях республики соз
дается обменны й фонд узлов 
тракторов и сельскохозяйст
венны х машин.

У кр аи н ская  С С Р .  Председателя колхоза имеии Х р у 
щева, Ч еркасского  района, Киевской области, депутата 
Верховного  Совета С С С Р  Галину  Евгеньевну Б уркацкую  
хорош о знаю т не только  в области, ко и далеко за ее 
пределалга. К олтоз, которы м  она руководит, —  крупное 
многоотраслевое, всесторюнн© развитое хозяйство, полу
чающее ежегодно вы сокие  доходы. Только  за 11 м еся 
цев текущ его  года доход от животноводства достиг 7 50  
ты сяч  рублей, а всего —  более 4  миллионов рублей. С  
каж ды м  годом повьппается благосостояние' колхозников. 
В  этом году на каж ды й трудодень колхозш оси получают 
по 2 ,2  килограмма зерна, немало других продуктов и 
по 10 рублей деньгами. В ы со ки е  доходы колхоза позво
лили в этом году ш ироко развернуть строительство про
изводственных и культурно  - бы товы х зданий. У ж е  соору. 
ж ены  два свинарника с механизированной дорогой, за
канчивается строктельство  коровника, сооруж ается кол
хозны й Дом  культуры .

Г . Е. В уркацкая  без отрыва о т  производства учится 
на заочном отделении Киеве кого сельскохозяйственного 

ннститута.
Ск> всех концов страны  в адрес тов. Б уркацко й  посту

пают десятки писем.
Н а  сишуше: председатель колхоза Г . Е. В уркацкая .

(Ф отохроника Т А С С ) .

М а ш и н о с т р о и т е л и  о б м е н и в а ю т с я  
о п ы т о м

Л Е Н И Н Г Р А Д .  18  декаб
ря. (Т А С С ). Здесь  состоя
лось совещ ание новаторов 
производства, созванное М и 
нистерством  маш иностроения 
и Ц К  профсоюза.

Н а  ленинградских  пред
приятиях  многие маш ино
строители уж е  вы полнили 
пятилетние задания, повысив 
производительность труда в 
полтора —  два раза. Токарь 
завода « В улкан»  тов. Гр^ши- 
чев за два с  половиной года 
заверш ил две пятилетки. Об
разцы  вы сокой  производи 
тельности труда показывает

строгальщ ик завода имени 
Свердлова тов. Сю ртуков . 
Он применил новый резец и 
повысил вы работку  в три 
раза. 15 годовых норм за
верш ил лучш ий  токарь заво
да имени Карла М ар кса  тов. 
Колодкин.

Тов. Колодкин рассказал 
собравш имся о  методах сво
ей работы. П оделились опы 
том токари заводов имени 
второй пятилетки тов. Д м и т
риев, инструментального —  
тов. Ловкачев, технолог за
вода «В улкан»  тов. Василь
ев и другие.

Теплицы и парники в северных  
леспромхозах

П Е Т Р О З А В О Д С К .  18 де- 
кабря. (Т А С С ). Почти у  П о 
лярного к ру га  расположена 
Кем ская  сплавная контора. 
Однако весной в столовы х 
предприятия появляются ре
дис и зеленый лук , i  н сере
дине лета —  огурцы , капус
та и другие овощ и. О ни вы 
ращ иваю тся здесь в парни
ках  и в откры том  грунте.

Овощ еводы  отдела рабоче
го снабжения Кем ской  сплав
ной конторы  готовятся к

весне. Приводится в порядок 
парниковое хозяйство, подго
тавливаю тся вы сокоурож ай
ные семена. П лощ адь под 
овощ ами значительно увели
чится.

И  в б удущ ем  году теплич
ные и парниковы е хозяйства 
решено создать во многих 
леспромхозах республики, в 
том числе в северны х райо
нах. П лощ адь под овощ ами 
в леспромхозах увеличится в 
несколько раз.

iMmiiiiiimiiiiiiiiiiiiimmmiillliiiiiiiliiiniilli

ДЕСЯТАЯ СИМФОНИЯ 
Д. Д. ШОСТАКОВИЧА

Л Е Н И Н Г Р А Д .  18 декаб

ря. (Т А С С ). В  Л етинград- 
ской  ф илармонии вчера 
впервы е исполнялась Деся 
тая симф ония Д . Д . Ш оста
ковича, недавно созданная 
композитором.

Новое произведение ис
полнено заслуж енны м  кол 
лективом  республики — сим
ф оническим  оркестром  фи
лармонии под управлением 
заслуж енного  деятеля ис
кусств  Р С Ф С Р  Е , А .  М ра- 
винского.

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  Н О Л Х О З А -  
А СП И РА Н Т

Х Е Р С О Н ,  18  декабря. 
(Т А С С ). В  научно-исследова
тельском  институте гибриди
зации и акклиматизации ж и 
вотны х « А скания  Н ова» за
кончились приемные экзаме
ны  в заочную  аспирантуру. 
В  числе приняты х —  пред
седатель колхоза имени М о 
лотова, Старо - Константи- 
новского района, Каменец- 
Подольской области, П . И . 
Куденко .

В  прош лом  пастух, тов. 
Куденко , вернувш ись с  
фронта, окончил зоотехниче
ский  ф акультет Полтавского 
сельскохозяйственного ин
ститута и работал зоотехни
ком  - селекционером в сов
хозе имени Котовского. В  
1951 году он стал предсе
дателем колхоза. М но го  вни
мания тов. К уденко  уделял 
вы ведению  новой породы 
чернопестрых свиней и улуч 
ш ению  породности белоголо
вого рогатого скота.

Работая в совхозе, а за
тем в колхозе, он подгото
вился к  поступлению  в ас
пирантуру, куда принят на 
отделение по разведению 
крупного  рогатого скота.

Новый порядок 
транспортировка 

грузов
Р И Г А ,  18  декабря.' 

(Т А С С ). Н а  Балтийской до
роге введен новы й порядок 
приема и перевозки грузов 
сельского хозяйства и това
ров народного потребления. 
Значительно упрощ ено офор
мление документов при сда
че багажа. К олхозники  по 
лучили  право перевозить в 
пассаж ирских  поездах до 
ста килограммов продуктов 
без упаковки. Благодаря 
этому, а такж е значительно
м у  сниж ению  тарифов для 
перевозки сельскохозяйст
венной продукции, заметно 
увеличился ее приток на г>  
родские ры нки.

Только  на станцию  Рига- 
пассаж ирская поступление 
продуктов сельского хозяйст
ва за последний месяц уве 
личилось на 4 0  процентов. 
Д есятки  тонн молока, мяса, 
масла, овощей доставили на 
риж ские  ры нки  колхозники 
Валмиерского, Абренского , 
Б ауского  и други х  районов 
Л атвии.

Н а дороге откры то 245  
пунктов для приема багаж а 
от колхозников в местах, 
где нет ж елезнодорож ных 
станций. Н а многих направ
лениях в поездах начали 
к^фсировать багаж ные ваго
ны.

О бъем  перевозок сельско
хозяйственны х грузов и то
варов народного потребле
ния увеличился по сравне
нию с соответствую щ им пе
риодом прош лого года на 14 
процентов.

К о г д а  н е  р у к о в о д я т  с т р о и т е л ь с т в о м
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П р е м и и  з а  н а у ч н ы е  т р у д ы

18 нежабря на заседании презтапуиа 

Акадегаи наук СССР о м я у ш о с ь  присуяс- 

lenne £гре:^ий авторам лучш и х  научных 
работ в области техЕгаческлх и химиче

ских  наук.
Академик С. А. Христианович в своем 

сообщении охарактеризовал ряд новых 
оригинальных усовершенствований, вне
сенных за последЕШЙ год оо-ветскими уче
ными в технологию прошводства. Груп
пе ученых во главе с членом-коррес- 
понденгом АкааеАШи наук СССРД. В. Зер
новым присуждена премия за разрз1ботку 
новых совершенных приборов, авторско(му 
коллективу во главе с доктором техниче
ских наук А. Н Башкировым —  за но
вые методы переработки парафиновых 
углеводородов

Премии удостоены доктор техЕгических 
наук Э А. Меерович и кандидат техни
ческих наук С. Т- Бондаренко за усовер
шенствование процесса подземной гази
фикации угля Группа ученых во главе 
с членом - корреспондентом Академии 
наук СССР А. Ы. Самариным преаш'рова-

'ва эа разработку новой технологии в ме
таллургии Значительный интерес пред
ставляет труд «Влияние оросительных 
систем на режим грунтовых вод», вылол- 
неяный авторским коллективом, возглав
ляемым членом-корреепондентом Акаде
мии наук (ХСР  А. Н. КостяковьБМ.

Академик М. М. Дубинин сообщил о 
работах, выдвинутых для премирования 
отделением химических наук.

ЦремЕги удостоены член-корреспон
дент Акалеогии наук СССР Б. В. Деря
гин, старший научный сотрудник 
Н Н. Заховаева и млаашрй научный со
трудник М В. Талаев за труд «Ра.з- 
работка метода и прибора для измерения 
удельной поверхности (или емкости) по
ристых или порошковатъгх тел по ско
рости фильтрации разреженного воздуха». 
Премирована также работа кандидата 
физико-математических наук Э Е Вайн
штейна и младшего научного сотру тника 
М М. Ко.ханы —  «Разработка методов 
рентгено-спектрального количественного 
анализа тяжелых металлов».

(ТАСС).

Выставка произведений 
художников РСФСР

18 декабря в Москве открылась выстав- 
ка произведений художников РСФСР. В 
залах Московского Союза советских ху
дожников размещено около 400 работ. Они 
присланы почти из пятидесяти областей, 
краев и автономных республик 250 живо
писцами, графиками и скульпторами.

На выставке мно-го полотен, отображаю
щих труд и быт советских людей. Среди 
них— «Вызо1В на ооцеоревновалие» Е. Сам
сонова из Московской области, картина 
«Юность», выполненная Г. Барабанщико

вым (гор. Курск).

На открытии выставки присутствовали 
художники, рабочие московских предприя
тий и учащаяся молодежь.

На открытии выставки выступила Ми
нистр культуры РСФСР Т. М. Зуева.

(ТАСС).

Д|ирекпия Сергеевежей МТС плохо ведет 
строительство машй1н.но-тра1кторно|й ма- 
creipcKofl и других объектов. В 1952 гоау 
в МТС бььти освоены только ереаства на 
закладку фуидамента машинно-тргшеторной 
мастефской, а другие работы, особенно по 
жилищному стролтельетву, остались невы
полненными.

Крайне медлештю велось строштельство 
в МТС и в нынешнем году МТС должна 
была закеннчить строительство мастер
ской. Для производства кирпича еще в 
начале года был привезен на усадьбу 
МТС кирпичеделательный агрегат. Но из- 
за отсутствия специалиста агрегат не был 
во-время установлен и начал выпускать 
кирпич только в конце июля. На неатно- 
кратные просьбы о посылке специалиста, 
областное управление строительства толь
ко отписывалось, режомандуя jnpeiKqHH 
МТС найти специалиста на месте. Вместо 
800 тысяч штук кирпича было сделано 
лишь 80 тысяч. Н только половина 
этого кирпича использована на строитель
стве. Из средств, отпущенных на строи
тельство МТС. в этом году было освоеяо 
только 10 процентов.

Не ведется подготовка к строительству 
мастерских и в будущем году В МТС нет 
для этого нужных строительных материа
лов: цесмв.нта. гвоедей шифера, ж е л т .  
Гвоз.хн. нз/пример, МТС делает из проволо
ки или. нарушая финансовую дисципли
ну. покупает их за наличный расчет в 
магазинах Сергеевско г̂о сельпо Это ведет 
к удорожанию строительства В прошлом 
году перерасход средств на приобретение 
гвоздей составил 6 тысяч рублей. Для 
оконча.ния строитрльства ма '̂терской нуж
но не менее 40 тонн пемента. около 30 
тонн извести, около 10 тонн желееза Если 
пелг^нт и железо не будут завезены в 
МТГ зимой, то из-за бездорожья доста
вить эти материалы со станпии Асино 
будет невовможио, примерно, до нюня.

! Крайне медлошго идет жилищное строи
тельство. Дома должны строиться из пи
леного бруса. Для производства бруса 

.МТС имеет свою пилораму, но испадь- 
зуется она непроизводительно, часто 
лроста1Ивает из-за отсутствия леса.

Строительство жилого фонда сдерживает 
и плохое фиианшрова1Ние. Для строитель
ства домов есть смета, титульный сггисок, 
ллая по труду, но нет разрешения обла
стной конторы Сельхозбанка на финан
сирование этого строительства. Между тем, 
МТС испытывает острую нужду в жи
лищном фонде.

Невьпголн€(Нив плш а кашггального 
строительства —  результат отсутствия 
контроля и технической помощи МТС со 
стороны областного управления сельского 
хозяйства и упра'влеиия строительства. 
Строительство в МТС возглавляет прораб 
тов. Кислицын. Не имея соответствующего 
образования, он нуждается в серьезной 
технической помощи, особенно при веде
нии работ по строительству мастерской.

Чтобы сделать планировку площади 
под строительство мастерской и разбивку 
самого здания, дирекция МТС не раз об
ращалась в областное управление с прось
бой прислать аяспеоггора или техника- 
строителя. Инженер приехал в МТС, когда 
котлован под здание был уже готов, и 
приступили к бетонит>П1вант1ю фундамента.

Строительство в МТС могло бы идти 
значительно успешнее, если бы и сама 
дирекция МТС постоянно .заяЕПгалась этюг 
вопросом. Весной и летом дирекция МТС 
обычно мало занимается строительством. 
Для того чтобы обеспечить своевременное 
выполнение плана строительства в МТС, 
должна работать строительная бригада не 
менее, чем в 30 человек, а работало в 
этом го.ту лишь 10 человек.

На строительство в МТГ смотрят, ка® 
аа дело третьестепенной важности. Нужно

куда-либо послать человека —  берут его 
из строительной бригады. Крайне плохо 
выполняются за1казы npoipa6a на поковку 
и изготовление болтов и других необхо
димых для строительства деталей в куз
нице и других цехах масте1рской МТС,

В 1954 году МТС должна закончить 
сттххнтельство мастерской, построить саг 
рай для хранения оельскохозяйствеивых 
машин, 3 двух1квартнрных дома а контору 
МТС. Однако подготчАвка к строительству 
этих объектов не ведется. Прежде всего 
нужяо численно увеличить строительную 
бригаду, чтобы можно было сейчас вести 
заготошжу в вывозку леса, распиловку его.

Дирекция МТС несерьезно относится к 
подбору людей для укомплектования 
строительной бригады. По ука,занию глав
ного механика МТС тов Пжболдина в рас
поряжение прораба ваатравлялось 25 ме
ханизаторов. Но работают из них на 
строительстве только двое. Остальные чле
ны бригады только числятся в ее списках, 
так как до сих пор не явились из дере
вень на усадьбу МТС.

Для строительства МТС должна загото
вить не менее 1.000 кубометров леса. Но 
этого до сиз пор не сделано. Дирекция 
МТС еше не позаботилась даже о приот- 
ретенйи лесорубочного би.тета.

НевЕмполнение плана капитального 
строительства в Сергеевской МТС явилось 
и следствием того, что ход капитального 
стронтельства МТС райисполком и райком 
КПСС не контролировали. Не изменилось 
их отношение к строительстру и теперь, 
после решения оеятябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Пьггакино-Троицкйй райком КПСС, рай
исполком должны взять под свой неослаб
ный контроль строительство в Сергеевской 
МТС. обеспечить конкретное гграктнчесЕЬов 
руководство этим важным делом.

П. ПОПОВ.
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Советский народ гневно клеймит 
подлых изменников Родине

Трудящиеся требуют сурового наказания агентов международного империализма— 
Берия и его сообщников, злейших врагов нашего народа 

* * * *
Г н ев  тр уд я щ и хся  Л еп и п гр а д а  Т р еб у ем  су р о в о г о  п ак азя п и а

изм епипкам  Р о д и н еЛЕЯПНГРАД, 19 декабря. (ТАСС). Ле- 
вннградцы с чувствии величайшего гвева 
в ыегодинанвя узнали вз сообщения Про* 
вуратуры СССР о тягчайших преступлени
ях изменника Берия и сколоченной им 
групны заговорщиков.

Многолюдные собрания состоялись в 
цехах фабрик в заводов, в аудиториях ин* 
ститутов, в учреждениях, на стройках го
рода. (>>тни ораторов заклеймили позором 
гнусные происки продажной агентуры 
ввистранных разведок.

—  Велик наш гнев и возмущение пре
ступлениями бандита Берия, —  сказал на 
собрании в мартеновском цехе Кировского 
завода сталевар-скоростник М. Мурзич. —  
Подлая шайка, спасая свою шкуру, унич
тожала верных советскому народу, продан
ных партии и правительству людей. Они 
намеревались захватить власть, чтобы воз
родить в нашей стране капитализм, пре* 
вратить вас в рабов. Не выш.ш! Наша Ро
дина крепка и могуча. Коммунистическая 
партия уверенно ведет советский народ по 
пути к Коммунизму.

Во имя укрепления могущества Совет
ского государ<тва мы. сталевары, будем 
трудиться еще лучше, досрочно завершим 
годовую программу. '

Безмерно возмущена кровавыми пре
ступлениями грязной кучки авантюристов 
и иностранных наймитов интеллигенция 
Ленинграда. Ученые, как и все советские 
люди, требуют сурово наказать разобла
ченных преступников. В одном из круп
нейших технических вузов страны —  Пн- 
ституте точной механики и оптики на соб- 
()аний выступил научный работник 
Б. Меньшов. Он заявил:

—  Огромное негодование выражает 
каждый советский гражданин, узнав о 
тягчайших преступлениях Берия а его 
подручных. Разбойничьи действия этих 
мерзавцев вызывают б(‘СПредельный гнев 
народа. Они хотели отнять великие завое
вания Октября, реставрировать капита
лизм в нашей стране. Они хотели подо
рвать нерушимую дружбу народов СССР. 
Страшное дело затеяли изменники. Но они 
не получили и не могли получить под
держки. Только жалкая кучка выродков, 
карьеристов пошла за Берия. Мы требуем 
строжайше наказать этих агентов иност
ранного империализма.

Наказать! Беспощадно наказать врагов! 
Таково единодушное требование трудящих
ся города Ленина, готовых работать, не по
кладая рук, во имя торжества коммунизма.

Н ер у ш и м о е еди н ств о  наш его п а р о д а
MIHCK, 19 декабря. (ТАСС). Трудя

щиеся Белоруссии ознакомились с сообще
нием Прокуратуры СССР о завершении 
следствия по делу врага народа Берия и 
его сообщников. На предприятиях, в кол
хозах. МТС, совхозах, учебных заведениях 
и в учреждениях состоялись собрания.

Перед учеными, научными работниками, 
аспирантами Академии наук БССР высту
пил президент академии В. Ф. Пупревич. 
Он заявил:

—  Участники заговорщической группы 
хотели отдать нага народ на расправу 
международному империализму. Но Б<рия 
в его сообщники не М'̂ гли найти социаль
ной опоры внутри страны.

Советский народ твердо верит в вгул- 
рость Коммунистической партии. Под се 
руководством наша страна уверенно идет 
К коммунизму. На происки вр;игов мы от
ветим повышением революционной бди
тельности.

I О глубокой ненависти к подлым врагам 
I народа говорили на собраниях рабочие, 
, инженерно-технические работники Мин
ского автомобильного, тракторного заводов, 
фа011ики «Коммунарка», тии&исукинного 
комбината.

Многолюдные собрания в связи с сооб
щением Прокуратуры СССР состоялись на 
предприятиях Гомеля, Витебска, Гродно, 
Бобруйска и других городов.

Повсеместно на собраниях приняты ре
золюции, в которых тру.гящиеся Белорус
ской СЮР заверяют ЦК КПСС и Советское 
правительство, что они мобилизуют все 
силы на успешное выполнение задач, по
ставленных XIX съездом партии, пятой 
сессией Верховного 0)вста СССР и сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС. Трудящие
ся требуют, чтобы советский суд вынес 
подлому врагу народа Берия и его сооб
щникам самый суровый приговор.

Еще тсспее сплотимся вокруг 
Коммуяистической партии и Советского 

правительства
В электромеханическом институте ин

женеров железнодорожного транспорта со
стоялось собрание студентов, научных ра
ботников, рабочих а служащих.

С сообщением о результатах слеастиия 
по делу изменника Родине Берия и его 
оообщииксв выступил заместитель се
кретаря партийного бюро института тов. 
ДЯДЬБОВ.

На трибуну поднимается доктор техни
ческих наук тов. Карасев. Он клей
мит предателей народа, нашей партии 
и государства Верил и его сообщников, 
требует беспощадно наказать их.

Затем слово берет старший преподава
тель института тов. Ясинский. Он клей
мит позором Берия в его сообщников, как 
злейших врагов партии и народа, подняв
ших свои грязные руки на величайшие 
завоевания социализма в нашей стране, и 
требует для них суровой меры наказания.

Студент 5-го курса механического фа
культета тов. Золотов заявил:

—  Мы, студееты, требуем наклза- 
ния врагов нарола со всей стрЮ1Гостью 
нашего советского правосудия.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство создали для нас, советский 
молодежи, все условия для учебы, для 
счастливой жизни. Презренные враги на
рода Берия и его сообщники хотели ото
брать у нас все это. Но их гнусные 
расчеты провалились. В ответ на подлые 
происки врагов мы будем еще больше 
укреплять мощь вашей Родины, еще тес
нее сплотимся вокруг Коммунистической 
партии и правительства.

В принятой резолюции участники соб
рания клеймят позором презренных отще
пенцев. шпионов и предателей Родины, 
требуют им самого сурового наказания.

Состоялся митинг рабочих, инженерно- 
технических работников в служащих Том
ского манометро1вого заэода, на котором 
зачитано сообщение Прокуратуры СССР о 
завершении следствия по делу врага 
народа Берия и его сообщников.

Первым на митинге выступил работник 
отдела технического контроля тов. Львов.

—  Как установлено следствием по делу 
шайки иностранных наймитов, —  гово
рит он, —  Берия и его сообщники хоте
ли захватить власть и ликвидировать 
эавоования Великий Октябрьской социали
стической революции. Они готовились на
вязать нам капиталистический строй, 
превратить нас в рабов

Мы клеймим позором гнусных предате
лей народа и Советского государства и 
требуем для них сурового наказания.

Начальник механического цеха тов. 
Краснов заявил:

— Подлый предатель Берия сколотил 
враждебную Советскому государству из
менническую группу заговорщиков, рас
считывая на поддержку реакционных им
периалистических сил. Мы знаем, что им
периалисты пытаются засылать в нашу 
страну шпионов в диверсантов. Но нет на 
свете такой силы, которая остановила бы 
наше победоносное шествие по пути к 
коммунизму. Империалистам не уд.астся 
поколебать нашей решимости в борьбе 
за коммунизм. Я призываю коллектив на
шего завода еще теснее сплотиться во
круг Центрального Комитета партии и 
Советского правительства, приложить все 
усилия в перевыполнению государствен

ного плана.
Гневно звучат слова мастера участка 

тов. Раковой:
— Услышав сообщение о результатах 

следствия по делу Берия и его сообщни
ков, —  сказала она, —  я не на.хожу 
слов, чтобы выразить свое презрение к

врагам Родины. Я  присоединяю свой го
лос в голосу советских людей, требующих 
суровой кары для изменников нашего на
рода в государства, стремившихся посе
ять вражду и рознь между народами ва
шей Родины. Я призываю участников ми
тинга крепить стахановским трудом мо
гущество и обороноспособность любимой 
Родины.

Секретарь партбюро тов. Верещак ска
зал:

—  Наш народ, руководимый Коммуни
стической партией и Советским прави
тельством. победоносно идет к светлому 
будущему —  в коммунизму. Глав
ной заботой вашей партии в правитель
ства является з а ^ а  об удовлетворении 
постоянно растущих матрриальных и 
культурных потреоностей советского наро
да. Но наши успехи не дают покоя капи
талистам, которые р них видят свою ги
бель, и поэтому в предсмертной злобе пы
таются поколебать единство наших рядов, 
задержать поступательное движение впе
ред. Кучка изменников во главе с Берия 
хотела отдать богатства нашей Роанны 
капиталистам, а советских людей превра
тить в рабов и поставить на колени. Ио 
их затея с тр&ском провалилась Враги 
своевременно разоблачены и обезврежены. 
Мы требуем сурового аа1казаш1Я предате
лям.

Мы еще теснее сплотим свои ряды во
круг Коммунистической партии и (Совет
ского правительства, усилим революцион
ную бдительность.

В зак.1ючеиие тов. Верещак произносит 
здравицу в честь Центрального Комитета 
Коммунистической партии, Советского 
правительства и советского народа.

Участники митинга приняли резолю
цию, в которой требуют cyiwBoro наказа
ния Берия и его сообщников.

Н ет пощ ады  врагам
Коллективы рабочих, инженерно-техни

ческих работников и служащих ГЭС-1 и 
районного управления Томскэнерго с глу
боким возмущением и гневом клеймят из
меннические и заговорщические престу
пления врага народа Берия и его сообщни
ков и требуют сурового ваказания измен- 
пикам Родине.

Один за другим на трибуну поднимают
ся участники собрания.

—  Коллектив нашего предприятия глу
боко возмущен предательскими действиями 
злейших вр<агов народа, подлых наймитов 
международного империализма Берия и 
его группы и требует их сурового наказа
ния.— говорит инженер тов. Четвертаков. 
—  Разоблачение и предание суду этих 
продажных лакеев капитализма еще раз 
показывает, что любые антисоветские по
пытки империалистов, пытающихся по
колебать несокрушимую мощь и великое 
единство партии, правительства, советско
го народа, терпят крах.

Слесарь котельного цеха тов. Ермаков 
заявил;

—  Я от всей души благодарю Централь
ный Комитет партии и наше Советское 
правительство за принятые меры по ра
зоблачению и преданию суду изменника

Родине Берия и его сообщников. Мы 
должны извлечь урюки из дела Берия, 
неустанно крепить мощь нашего госу
дарства, повышать нашу бдительность.

Глубокой ненавистью в врагам народа 
было проникнуто выступление старейшего 
рабочего механического цеха тов. Нехоро- 
шева.

—  Нет слов, чтобы выразить наше воз
мущение и гнев к проклятым врагам на
рода. Нет такой силы, которая могла бы 
свернуть нас с пути коммунистического 
строительства. Изверги человечества пред
стали перед судом народа. Я требую 
беспощадной кары за их злодеяния против 
народа. Пусть их имена будут прокляты 
навеки. Мы же, советские рабочие, будем 
крепить могущество нашей Родины само
отверженным трудом. Мне шестьдесят лет, 
но я не оставляю работы в выполняю 
норму на 130— 140 процентов.

Участники собрания приняли резо
люцию, в которой выражают гнев и возму
щение гнусными преступлениями врагов 
народа Берия и его сообщников, требуют 
беспощадного на1казаш!Я их Коллектив 
предприятия выразил свою беспредельную 
преданность Коммунистической партии в 
Советскому правительству.

Из опыта работы
(Р а с с к а з  д о я р к и  к о л х о з а  ,П у т ь  О к т я б р я * , П и ш к и н о -  

Т р о и ц к о г о  р а й о н а , А . Г. К о б р и н е ц )

Вместе е дояркой А. У. Богатыревой 
мы читали в газетах и журналах, а так
же слышали по радио об опыте передо
вых дояров Новосибирской, Кемеровской и 
Томской областей. Цитали мы и опублико- 
вапное в газете «Красное Знамя» письмо 
доярок племхоза «Караваево», Костром
ской области, Б дояркам нашей области. 
Бее это новое, передовое мы стараемся 
применять у себя на ферме.

Чтобы научиться правильно ухажи
вать за животными, я 3a>iraoa.iacb в эоо'гех- 
ыичоский кружок, ортааизованный у нао 
в Волхове.

Дояркой я стала работать с декабря 
1252 Г- За 10 месяцев этого года от каж
дой фуражной коровы я получила по 
1.324 литра молока.

За мной закрепили 14 воров я нете
лей. Особенно выделялась среди них пер
вотелка Смородина, которая давала в сут
ки до 15 литров молока.

Новая работа показалась трудной, но я 
старалась внимательно присматриваться 
к работе наших опытных доярок, изучать 
методы и приемы их труда. Часто сове
товалась с дояркой А. У. Богатыревой, 
которая охотно делилась со мной своим 
опытом.

В то время на ферме нехватало кормов, 
коров кормили преимущественно сеном, а 
с января им стали давать одну гороховую 
и овсяную солому. Это отрицательно ска
зывалось на молочной продуктивности ко
ров. За пять месяцев я надоила только по 
340 литров молока от каждой фуражной 
коровы.

Весной коровы были очень слабыми и 
медленно прибавляли молоко. Повысились 
надои лишь в июле, когда стадо перевели 
на лагерное содержание. Сейчас я стара
юсь добиться такого положения, чтобы 
надои молока не снижались и в зимних 
условиях.

Большое внимание я уделяю подготов
ке коров к отелу. За два месяца ю  отела 
начинаю производить запуск коров: сна
чала перехожу на двукратную дойку, по
том однократную, а затем и совеем пере
стаю доить. В период запуска уменьшаю'

в рационе количество сочных кормов, а 
за 16 дней до отела совсем исключаю их 
из рациона. Бормлю воров в этот период 
лучшим сеиом и пою теплой водой. После 
отела дою коров три раза в день. Перед 
дойкой обязательно произвожу массаж 
вымени.

Дою всегда кулаком. Для группы за
крепленных за мною коров я установила 
очередность дойки. Боровы привыкли к 
такому порядку, и сами подходят ко мне, 
когда наступает их очередь.

Большое значение имеет ласковое обра
щение с коровой. Я заметила, что если 
корову ударить или крикнуть на нее, то 
она не отлает всего молока. В 1954 
году я решила надоить 1.G00 литров мо
лока в среднем на каждую корову.

Свое обязательство выполню. Условия 
содержания коров у нас в колхозе непло
хие. Помещение хорошее, имеется родиль
ное отделение, телятник-профилакторий, 
коровник. На фермах проведен электриче
ский свет, установлены автопоилки.

Нужно только, чтобы правление колхо
за побольше заботилось о создании на 
фермах достаточных запасов кормов. Сей
час мы располагаем лишь 2— 3 видами 
кормов, да и то в недостаточном количе
стве.

5 коров из моей группы я думаю по
ставить на раздой. Прошу, чтобы правле
ние колхоза выделило для проведения 
этого мероприятия необходимое количест
во кормов.

Вместе с дояркой А. У. Богатыревой 
мы решили в будущем году своими сила
ми выращивать турнепс. Думаем, что нас 
поддержат и другие доярки. Правление 
колхоза выделит нам необходимое количе
ство земли неподалеку от фермы и обеспе
чит семенами.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС мы встретили с большой ра
достью. Надеемся, что теперь будут соз
даны лучшие условия работы на фермах 
и мы сможем получить еще большие на
дои, полностью ликвидировать яловость 
коров. Мы не пожалеем сил для создания 
изобилия продуктов животноводства в на
шей стране.

ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА
В борьбе за повыгаеиие продуктивности 

скота лучших результатов в Кривошеин- 
ском районе добились колхозники сель- 
хооа/ртели «Искра». За 11 месяцев средний 
надой молока на одну фуражную корову 
составил 1.450 литров при годовом пла
не 1.250.

---------------------------- □  П  П

В социалистическом соревновании доя
рок колхоза первенство удерживает доярка 
М. В. Маркина, надоившая за 11 месяцев 
от своей группы коров по 1.565 литров 
молока на корову.

Колхоз erne в сентябре выпо.днил план 
молокопоставок и после этого продал госу
дарству более 200 центнеров молока.

П О  С Л Р Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„в д о л г у  у  п о к у п а т е л е й "

;Красное ^накя»В номере газеты 
за 13 ноября была помещена заметка, 
рассказываюшая о том. что артели обл- 
промсовета плохо снабжают магазин 
Xs 63 «Ростекстильшвейторга» товара-ми 
на.р0!дного потре>бления 

Заместитель председателя правления

облпромоовета тов. Дуранов сообщил ре
дакции, что факты, изложенные в кор
респонденции, подтвердились. Приняты 
меры по устранению неаостатко®. Артели 
«Хуюжествеяный труд» в «Художествен
ный промысел» досрочно выполнят го
довой план поставки продукции иагазину.

„Ныпче здесь, завтра таи“

Пол ташим BaiTxwroBKOM в 228 гаев- ' метке указывалось, что несколько групп
ты «Красное Знамя» была помещена за
метка о том, что для работы курсов бра
к-еров предприятий треста «Обьлесоеплав» 
не созданы условия В частности, в за-

заннмаются в одиол комнате.
I Управляющий трестом «Обьлесоеплав» 
|тов. Орлов сообщил, что в настоящее вре
мя созданы нормальные условия д.1Я ра- 

'боты курсов.

„Ремонт жилищ затягивается"

Так называлась ворфеспонденция, по- ’ дились. Руководство комбтгаата разрябота- 
мешенная в номере гааеты «Красное ло ряд мер для ускорения ремонта жвло- 
Знасчя» за 17 ноября В ней рассказыва- го фомда.

За недобросовестное отношение к пору
ченному делу мастеру тов. Яножжому 
объявлен выговор.

Директору ЦРМ тов. Боровкову указано 
на необходимость навести порядок в экс- 
плоатации жилого фонда.

лось о том. что в томских центральных 
ремонтных мастегрских для рабочих не 
созданы жилищно-бытовые условия.

Начальки’К комбината «Тачлес» тов. 
Аслапор сообщил редакции, что факты, 
указанные в корреспонденции, подтвер-

За рентабельную работу 
предприятия

Коллектив Томской карандашной фаб-1 
рики в этом году осуществил ряд органи- 
зационно-те.хнических мероприятий, в а -! 
правленных на дальнейшее использова
ние резервов производства, экономию всех 
материальных ресурсов, денежных средств, 
на улучшение хозяйственно-финансовой 
деятельности предприятия. Инженерно- 
технические работники и передовики про
изводства уделяют большое внимание 
улучшению п совершенствованию техно
логии обработки карандашной дощечки и 
карандаша.

Только в делительном цехе за счет 
усовершенствования поточных линий сор
тировки карандашной дощечки фабрика 
получила свыше 50 тысяч рублей эконо
мии. Здесь значительно усолен контроль 
за качеством продукции на каждой one* 
рапии.

Коллектив добился значительного 
уменьшения производственных потерь и 
повысил качество выпускаемой продук
ции. За 11 месяцев выпущено свыше 84 
процентов карандашей первым сортом при 
плане 79 процентов.

Используя опыт новаторов производст
ва, улучшая технологию раскроя древеси
ны, совершенствуя поточный метод обра
ботки карандашной дощечки, коллектив 
фабрики значительно увеличил ее полез
ный выход. За счет этого сэкономлено 
свыше тысячи кубометров дорогостоящей 
древесины и выработано из сэкономленно
го сырья свыше 75 кубометров каран
дашной дощечки.

Стахановцы, мастера, технологн. конст
рукторы проделали значительную работу 
по внедрению в производство передовых 
методов труда. Это диавилидо с меньшими

затратами выпускать больше продукции и 
снизить себестоимость выпускаемых ка
рандашей. По сравнению с прошлым го
дом трудоемкость выпускаемой продукции 
сократилась более чем на 5 процентов.

Добиваясь экономии средств и сниже
ния издержек производства, коллектив 
фабрики проделал некоторую работу по 
упорядочению штатов подсобно-вспомога
тельного и обслуживающего персонала. 
За последние два года около ста человек 
обслуживающего персонала были высво
бождены и направлены на основное произ
водство. Это дало возможность уменьшить 
непроизводительные расходы.

Однако на фабрике имеются большие 
возможности более строгого соблюдения 
режима экономии, возможности более ра
ционального использования рабочей силы 
на Основном производстве. До сих пор не 
загружены полностью многие рабочие 
ио.тсобно-вспомогательного производства 
(дежурные слесари, электромонтеры, шор
ники. пйлоставы). Часть этих кадров мо
жет быть направлена на работу в основ
ное производство. Механический цех. на
пример, несмотря на уменьшенный в зим
нее время объем работы, содержит излиш
нее количество токарей, слесарей и рабо
чих других профессий. Эти кадры пол
ностью не загружены работой. Цех допу
скает непроизводительные затраты в пе
рерасход фонда заработной платы.

На фабрике до сего времени не имеет
ся норм обслуживания оборудования, в 
результате нет возможности правильно 
.закреплять рабочих за определенными 
группами оборудования.

Некоторые начальники цехов фабрики 
ЭБоиомно расходуют отпускаемые им на

выполнение государственного плана сред
ства и не допускают перерасхода. Борясь 
за снижение потерь производства, пра
вильное использование кадров, уменьше
ние непроизводительных затрат, они еже
месячно экономят фонд заработной платы. 
В графзггном, делительном цехах, где на
чальники в мастера бережно расходуют 
государственные средства, правильно ис
пользуют фонды заработной платы, —  
ежемесячно эконо.чятся средства.

Однако на фабрике далеко не всегда 
правильно используются лимиты по тру
ду. Вачальники лесопильного, карандаш
ного, механического и других цехов не 
анализируют работу, не вскрывают при
чины перерасхода и не принимают необ
ходимых мер в тому, чтобы правильно 
использовать государственные средства. 
Это ежемесячно приводит к излишнему 
расходованию фонда заработной платы.

В лесопильном цехе, где начальником 
тов. Бубнов, недостаточно хорошо органи
зован труд обслуживающего персонала, 
нет четкости во внутрицеховом планиро
вании. неудовлетворительно используется 
обофудование. Все это вызывает простои 
рабочих, сверхурочные работы и потери. 
Цех ежемесячно перерасходует 6— 9 ты
сяч рублей За 11 месяцев здесь перерас
ходовано свыше 109 тысяч рублей. В 
механическом цехе, которым руководит 
тов. Неровных, перерасходован годовой 
фонд заработной платы на 30 тысяч руб
лей. В лесопильном цехе допускайт поте
ри от брака на расторцовке бруска. Толь
ко по этой причйпе в пехе ежемесячно 
перерасходуется свыше 2 тысяч рублей.

Начальники этих цехов не берегут го
сударственные средства, безответственно 
относятся к экономии материальных ре
сурсов.

Одним из важнейших факторов эконо
мии является улучшение использования 
и ускорение оборачиваемости оборотных 
средств. За аосдеднее время на фабрике в

этом отношении имеются некоторые до
стижения. однако все возможности в этом 
деле еще не использованы. Это в большой 
степени отражается на финансовом состоя
нии и рентабельности работы фабрики. 
Им'кшшеся остатки материалов не проак- 

жредитнфовалы Госбанвое .̂ Нечеткость 
плакирования привела к тому, что на 
фабрике появился излишек вспомогатель
ных материалов, а это приводит к замо
раживанию средств.

До сего времени не решен вопрос о по
ставках доброкачественных этикеток, упа
ковочной тары. Этикетки, получаемые с 
московских фабрик, переделываются на 
этикетки томской фабрики. Это приводит 
к дополнительным затратам. В целях 
улучшения работы предприятия необходи
мо ускорить организацию картонажного 
цеха и в ближайшее время освоить вы
пуск упаковочной тары.

Значительный вклад в дело улучше
ния экономики предприятия вносят ра
ционализаторы и изобретатели. На фаб
рике насчитывается свыше 40 рационали
заторов. Они своим творческим трудом 
помогли внести много новшеств в произ
водство. Многое в этом году было сдела
но по механизации производства, усовер
шенствованию и внедрению новой техно
логии.

Рационализаторы фабрики в содружест
ве с технологами, конструкторами проде
лали большую работу по механизации 
транспортировки древесипы из воды в 
цехи, механизировали внутрицеховую 
транспортировку и раскрой древесины, 
усовершенствовали работу механизмов в 
делительном, карандашном и других це
хах.

Огромные возможности творческой ини- 
пилтивы открываются перед рационализа
торами в вопросах дальнейшей механиза
ции трудоемких процессов, улучшения 
качества продукции и экономии сырья. 
Необходимо в ближайшее время провести

в жизнь мероприятия по внедрению ме
ханической метки брусков на торцевы.х 
пилах. Это должно дать хорошие резуль
таты.

В этом году коллектив фабрики проде
лал некоторую работу по улучшению ор
ганизации труда, выявлению потерь про
изводства, прапильному использованию 
рабочего времени. В делительном цехе 
использование рабочего времени дости
гает свыше 95 процентов. Хорошо постав
лена работа в графитном цехе. Здесь обо
рудование используется на 90 процентов, 
уплотнен рабочий день. Четкая, ритмич
ная работа обеспечивает высокую произ
водительность труда и ежемесячное вы
полнение государственного плана.

Но в некоторых цехах наблюдается по
теря рабочего времени из-за отсутствия 
материала и неудовлетворительного ис
пользования техники. В декабре простои 
рабочих из-за отсутствия материалов, 
плохого использования оборудования со
ставляют свыше 2,5 тысячи часов. Осо
бенно большие простои имеют место в 
лесопильном цехе. Здесь испельзованпе 
техники не превышает 60— 70 процентов.

Важнейшим условием высокого исполь
зования оборудования яв.тяется организа
ция выпуска продукции строго по усга- 
новлрнному графику. Четкий ритм произ
водства, при котором план выполняется 
равномерно день за днем, без рывков и 
штурмовщины, повволяет наибо®» пра
вильно использовать производственные 
мощности. На карандашной фабрике поч
ти на всех производственных операциях 
работа производится по часовому графику, 
но во многих цехах график нарушается. 
Это объясняется нечеткостью внутрицехо
вого планирования и отсутствием опера
тивности Б работе начальников пе.хов.

Одним из основных путей, по которым 
осуществляется режим эко-номии, являед- 
оя хозяйственный расчет. Но на фабрике 
цехи до сих пор не переведены на хов- 
раечвт, виедроние которого позволило бы

строго расходовать сырье, материалы, ин
струмент, фонды заработной платы. Сей- 

I час же недостаточный контроль в учет 
I расходования средств приводит в боль
шим потерям, что резко отражается 

] на себестоимости продукции. Задача со- 
I стоит в том. чтобы в ближайшее время 
перевести основные цехи на ховрлечет. 

i Выполняя решение Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС о расширении произ
водства промышленных товаров широкого 
потребления и улучшении их качества, 
коллектив фабрики приступил к выпуску 
товаров широкого потребления из отходов 
производства.

Изготовление детских игрушек, детской 
мебели, строительных деталей и школьно- 
письменных принадлежностей в широком 
ассортименте позволяет предприятию бра
кованные карандаши, карандашную до
щечку. отходы пиломатериалов направить 
во вновь оргадшуемые цехи на изготов
ление товаров широкого потребления. Уже 
сейчас около 50 процентов отходов на
правлены в цех ширпотреба. Это важное 
мероприятие даст возможность получае
мые сверхнормативные потери от брака 
по.'тностыо направить на выпуск продук
ции и тем самым экопомить большое ко
личество средств.

В целях экономии топлива на фабрике 
намечено всю отопительную систему, ра
ботающую в настоящее время на древес
ных отходах, перевести на жидкое топли
во. Это значительно снизит затраты я 
даст сотнп тысяч рублей экономии.

Руководители фабрики должны органи
зовать работу на предприятии так, что
бы не пропадал ни один грамм сырья и 
вспомогательных материалов, не допу
скать перерасходов государственных 
средств, добиться, чтобы полностью ис
пользовались техника и рабочее время, 
добиться рентабельной работы предприя
тия.

И. АНТОНОВ.
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Добиться крутого подъема рыбной 
промышленности области

В передовой артели
Ры(?пло(вепкдя «ртель имени Воропгиле- 

ва одной из первых в Каргасокском 
райове завершила годовой план рыбоюбы- 
чи. Рыбаки сдала государству свыше 
1.700 центнеров высакооофтной рыбы. 
Они добыли 548 осетров. 1.005 нель.ч. 
138 центшеров стерлядн большое количе
ство муксуна, язя. За сданную рыбу 
сверх плана третьего квартала рыбака 
получают 83 тысячи рублей прогрессив
ной оплаты.

Как же добилась артель таких успехе©? 
Одним из важнейших условий, повволнв- 
шнх а/ртели досрочно выполнить план, 
явилось оперативное руководство рыболо
вецкими бригадами и звеньями.

—  Мы строго следим за работой каж
дого звана, каждого рыбака, —  говорит 
председатель артели тов. Монголин. —  
Еслв какое-либо звено не справляется с 
заданием. срочно ообываем заседание 
правлетгия. слушаем отчет звеиьевого и 
прнгнимаем все необходимые меры для то
го, чтобы выправить положение на про
мысле. Так, мы слушали на заседании 
правления звеньевых тт. Роднкова. Садко- 
ва, бригадира рыболовецкой бригады Про
зорова и других.

Не менее важное значение имеет и то, 
что аа птючыляах в этой артели занят 
постоянный состав рыбаке®. Многие из 
них работают по 10— 15 лет, Павлу 
Исаевичу Каричеву— 73 года, Иллариону 
Ивановичу Абросимову —  70 лет. Это 
старейшие рыбаки артели Много лет за
нимается промыслом рыбы звеньевой 
Иван Константинович Важеиин. Нынче 
он взял обязательство добыть в течение 
рода 100 центнеров рыбы и слово свое 
сдефскал. Он выловил П О  центнети)© ры
бы. Так трудится 6ольпгенс?рво рыбаков 
артели.

В пегрнод летней путины две рыболо
вецкие бригады, руководимые тт. Роди- 
ковым в Ждановым, работали на чехани- 
ви^ваяном Еазальцевс.ком стрежпеске. За
мет неводов здесь производился при помо
щи катеров, на берегу работала выбороч
ная машина. Стрежпесок был электрифи
цирован, что давало возможность рыбакам 
вести лов круглые сутки. Впервые в рай
оне на этом стрежпеске был применен са- 
момет, намного облегчивший работу рыба
ков.

Одновремеетно с промыслом на стреже- 
воы песке в колхозе был организован лов 
мелкими неводами, на котором была заня
та половина всего количества рыбаков 
колхоза

В артели имени Ворошилова в нынеш
ней! году бы.1о организовано звено, в рас
поряжении которого имелась моторная 
лодка. Его возглавил Иван Еонстантино- 
вич Важешга Рыбаки уезжали за 30— 40 
километров и всегда возвращались с бога
тым уловом, так как имели возможность 
облавливать отдаленные водоемы.

f Сейчас на "рыбных промыслах эаяято 
58 человек Это на 20 человек больше, 
чем требуется вногавить на лов по пла
ну. В распоряжении рыбаков 76 озерно- 
курьевых неводов, около 300 режовок, 
250 фитилей. 118 затонных сетей. Рыба
ки умело используют эти орудия лова. 
Ни одна сеть, ни один фитиль не лежат 
без применения.

В а1ртели широко практикуется комби
нированный лов. Для этой рели за каж
дым звеном закреплено необходимое ко
личество орудий лова Так, напри.мер, в 
звене Федора Иванова имеются ставные 
сети, фитили, 7 режовок. Два звена, ко
торыми руководят тт. Важени'н в Садков, 
ведут лов только ставными сетями на 
Оби и в Еазальцевском затоне. Тов. Сад
ков недавно за 4 осмотра согей добыл 19 
осетров

Чтобы облегчить труд рыбаков и сокра
тить время на переезды с водоема на во
доем, правление закреагило за каждым 
звеном лошадей.

Подледный лов рыбы рыбаки начали 
организованно. Подготовка к не.му нача
лась еще задолго до ледостава. Рыбаки за
ранее были разбиты на .звенья, состав 
которых был утвержден m  заседании 
правленйя. До каждого звена доведен плав 
вылова рыбы на IV квартал. Рыбаки 
заранее зналл. на каких водоемах и ка
кими орудиями лова будут вести добычу 
рыбы. В некоторых коулхозал на время 
подготовки к эю1ней пупгне часть рыба
ков снимается с промыслов и переводится 
на изгоФОВуЛение новых и ремонт старых 
орудий лова. Рыбаки артели имени Воро
шилова давно отказались от этой несгра- 
впльной практики. Еще до наступления 
зимы олги получили с моторно-рыполов1ной 
станции не.лостагощие материалы на ре
монт орудий лова. Ход подготовки к под- 
ледно>гу лову ежедневно контроллгровался 
членами правления. Копа все подготови
тельные работы были закончены, было 
проведено совещание рыба;ков. На нем 
обсуждались итоги работы третьего квар
тала в были намечены мероприятия, 
направленные на успешное завершение 
годового плана рыбодобычи.

Сейчас с новой силой развернулось 

социалистическое соревнование. Как 
всегда, впереди соревнующихся идут 
звенья, руководимые т г  Сусолиным я 
В;1жениным Звено Сусолвна, ведя лов на 
Оби. ежедневно добывает до 100 кило
граммов рыбы, а звено Важенпна в от
дельные дни сдает на приемный пункт 
до трех центнеров рыбы. Все это позволи
ло артели уже в начале декабря выпол
нить план четвертого квартзуда.

К. АГЕЕВ.техник лова Каргасокской моторно
рыболовной станции.

☆  *

П о ч е м у  к о л х о з  н е  в ы п ол н я ет  план  
р ы б о д о б ы ч и

Рыболовецкая артель иненя Стаханова 
Колпашевского района в течение ряда 
лет не выполняет государственные зада
ния по рыбодобыче. В этом году артель 
также из квартала в квартал не выпол
няла планы вылова рыбы.

Председатель артели тов. Рыжих и 
бригадир тов. Бородин объясняют невы
полнение плана рыбодобычи отсутствием 
рыбы в водоемах. Но причина срыва пла
на не в этом, а в плохой организации ры
бодобычи. Правление колхоза не выстав
ляет на лов рыбы необходимое количество 
рыбаков. В первом квартале было выстав
лено 15 рыбаков вместо 17 по плану, в 
IV квартале —  14 вместо 20. В артели 
не налажен учет труда. Поэтому правле
ние не знает, кто из рыбаков выполняет 
норму, а кто нет.

В колхозе низка трудовая дисциплина. 
На работу рыбаки выходят в 10— 11 ча
сов дня, кончают ее в 5— 6 часов вечера. 
Нередки случаи, когда некоторые рыбаки 
вообще не выходят на работу. Правление 
колхоза мирится с таким положением.

Неправильно используются рыбные во
доемы. Колхоз производит облов лишь 
ближних водоемов (по реке Оби, реке Ел- 
тырево и ее притокам), а на отдаленных 
водоемах лов рыбы не ведется.

Артель имени Стаханова обслуживает
ся Колпншевской моторно - рыболовной 
станцией. Между артелью и моторно-ры
боловной станцией заключен договор. Вы
полнение его должно ежеквартально про
веряться, результаты проверки правление 
арте.ти обязано обсуждать на общих со
браниях колхозников в присутствии ди
ректора моторно-рыболовной станции тов. 
Шибаева. Но это не. делается.

Договорные обязательства артель не вы
полняет. Здесь иа промыслах не исполь
зуется то количество орудий лова, кото
рое должно использоваться по договору 
с моторно-рыболовной станцией, ^ т  фак
ты. Артель не использовала полустрежевой 
невод. Не используются и мелкие ловуш
ки: вентери, сети, фитили.

Дирекция моторно-рыболовной станции 
не требует от правления колхоза выполне
ния договора. Это происходит потому, что 
сама станция нарушает договор. Во вто
рой половине октября, когда остава.1ИСь 
считанные дни до окончания лова стреже- 
вым неводом, директор моторно-рыболов
ной станции тов. Шибаев отозвал из кол
хоза катера, с помощью которых артель 

: проводила стрежевой лов, и направил их 
за лесом для МРС. Из-за отсутствия кате
ров колхоз раньше времени прекратил 
стрежевой лов. По этому поводу был со
ставлен соответствующий акт, но предсе
датель колхоза тов. Рыжих претензий к 
МРС не предъявляет.

Среди рыбаков не проводится массовая 
работа. В колхозе имеется красный уго
лок, но он бездействует. Все это мало 
беспокоит заместителя директора МРС по 
политчасти тов. Михалева, в обязанность 
которого входит организация воспита
тельной работы среди рыбаков. Тов. Ми* 
халев не интересуется и тем. как в кол
хозе организовано социалистичегкое со
ревнование. А организовано оно крайне 
плохо. Итоги соревнования не подводятся, 
не предаются гласности.

Вот по этим причинам и отстает кол
хоз имени Стаханова.

Я. ЧЕРНАШИН, 
инспектор рыбакколхоэсоюза.

Годовой план выполнен
Рыболовецкая бригада П. Ф. Карнаева |ла го.товой плав рыбоцобычи. Государству 
колхоза «Красный рыбак» пе>рвой в сдано 2.440 пудов первосортной рыбы. 

КривошоЕнском районе досрочно выполни- 1

М е ж д у н а р о д н ы й  о б з о р

Х ор ош их  производственных показателей добился коллектив ры бокоптильно
го цеха Томского  рыбозавода. В  четвертом квартале текущ его  года цех уж е  дал 
сверх плана более 100 центнеров ры бы  горячего и холодного копчения.

Н а  снимке: мастер ры бокоптильного цеха В. П . Титова (слева) и работница 
цеха Т . Е . Гриж невич за подготовкой и укладкой  балы чны х изделий.

Фото. Ф . Хитриневнча.

Неиспользованные резервы 
рыбной промышленности

в  нашей облаете водоемы занимают 
более 500 тысяч гектаров. В большинстве 
водоемов много водится рыбы. Залив
ные водоемы поймы Оби и ее при
токов могут ежегодно давать около 
70 —  80 килограммов рыбы с одно
го гектат>а площали Boaoeoia. В области 
более 160 тысяч гектаров таежных озер, 
в которых можно вылавливать до 15— 20 
килограммов рыбы с гектара. Реки в озе
ра богаты разнообразными вшдами рыб. 
В Оби водятся ценные породы: осетр, 
нельма, муксун, сь1рок, в водоемах пой
мы —  щука. язь. чебал. окунь. В реках 
обитают стерлядь, налим елец, озера на
селены карасями, линями и т. д.

С)овет Министров СССР и ЦК КПСС в 
постановлении «0 расширении производст
ва продовольственных товаров и улучше
нии их качества» указали аа необходи
мость резко увеличить добычу рыбы и до
вести в 1955 году улов рыбы по СССР 
до 31.9 миллиона центнеров, что состав
ляет 183 процента к 1950 году. Значи
тельно должен возрасти также улов ры
бы в на>шей области.

Однако 8 течение последнего временя 
добыча рыбы в области падает. Цланы ры
бодобычи предприятиями рыбт'реста си
стематически не выполняются. В чом 
же причины этого? Руководители рыб-- 
треста отставание рыбодобывающих 
гфелприятий объясняют тем. что в водое
мах мало рыбы. Это конечно, не соответ
ствует действительности Невыполнение 
плана рыбодобычи объясняется сорьезны- 
мв нсдостаткао»п1 в организации труда ры- 
1ЙКОВ, в неправильном планировании ры
бодобычи трестом и рыбозаводами.

Рассуждения о том, что в водоемах ма
ло рыбы, опровергаются достижеашями 
рыбаков, многих пефед-овых ко.9хозов и 
бригад ряда районов об.тасти К I дел-аб- 
ря выполнили годовой план б рыболовец
ких колха^ов, 10 сельхозартелей п 8 
бригад государственного лова. Они сейчас 
«дают рыбу в счет 1954 года.

Перевыполнили годовой план вылова ры
бы колхозы имени Кирова и имени Куту
зова, Каргасокского района, имени Калини
на, Еожевниковского района, имени Воро
шилова, Васюганского района, «Огалин- 
ский путь», Ворхне-Кетского района, 
и другие. Среди бригад гослова 
первенство зашгмагот бригады тов. Пине- 
гина (RaipracoKCRiHft рыбозавод) и тов. Ба- 
рыко (Томский pы(^oвaвoa). Многие рыба
ки-колхозники значительно перевыполни
ли личные годовые задания. Бригадир 
кол.хоза имеяи Суворова. Каргасокского 
района, тов. Маментьев к 1 ноября выло
вил 121 центнер рыбы, а рыбачка его 
бригады то© Поб^ко —  89 центнеров.

Основой успешной работы передовых 
рыболовецких колхозов и бригад гослова 
является правильная организация труда, 
при которой рыбоаобыча ведется р т ги ч -  
но в течение всего года. К особелностям 
рыболовства в нашей области относится 
исключительная по.твижность рыбных 
масс, требующая соответствующей манев
ренности от рыбаков В северных районах, 
лежащих в пределах заморной зоны, 
осенью рыба уходит на зимовку в при
токи, весной скатывается на пойму Оби 
для неренгга и нагула. Поэтому опытные 
рыбаки не надеются на чаосовый лов, 
на авральное выполнение плана в период 
атарменлого или залюрного промысла. Они 
не упускают ни одного сезона проадысла 

I и ведут комбшшрованный лов да нееколь- 
I ких водоемах, однонремевво применяя 
' различные орудия лова 
I Соврейютные методы рыбодобычи ба- 
|8иру1отся на широкой механизации. Руко
водители рыбтр^а на этот важный 
участок работы обращают очень мало 
внимания

I Инженерно - технические работники 
'рыбтреста должны решить вопрос меха- 
.Еизации лова озерно-курьевыми невода- 
|ми, которые дают около 60 процентов 
I годового улова и, таким образом, играют

решающую роль в вьшолпелия плана. 
На подледном промысле до сих пор при
меняются тяга невода лямкой и ручное 
долбление льда, хотя амектея возмоасно- 
сти полностью механизировать и эти 
трудоемкие работы.

Не решив вопросов мела'иизацни и мо
торизации лова, руководители рыбтреста 
не смогут повысить производительность 
труда рыбаков и, следовательно, вьштш- 
нить план рыбодобычи. А производитель
ность труда рыбаков низка. Если в 1951 
году среднегодовой вылов рыбы на одного 
рыбака составил 50,2 ценрнора, то в 
1952 году он понизился до 43 центне- 
1>ов и в этом году остается, примерно, та
ким же.

Решающее значение для выполнения 
плана ры^добычи по местным условиям 
имеет третий квартал. В течение июля, 
августа и сентября годовой плнв вылова 
рыбы выполняется на 40— 50 процентов. 
Слб1.1йватеаьяо, в этот период вое рыбодо- 
бывагощие предприятия, колхозы и 
бригады должны работать с маясималь- 
ным напряжением сял. Между том, из 
года в год наблюдается одна и та же 
картина: в III квартале во многих рай
онах рыбаков отвлела-ти на сельскохозяй
ственные работы.

Так было и в этом году. Яоказателен 
првмер с Александровским районом, да
ющим, примерно, четвертую часть рыбо
продукции области. Руководители Алек
сандровского района сократили в третьем 
квартале катичество рыбаков, з«1нятых 
на промысле, почти на 10 процентов. 
Кроме того, они евправильяо ориентирова
ли рыбодобывающие пред1грйятия на вы
полнение плана лова за счет массовых 
видов промысла (атарменный, стрежне
водной, налимий).

Меньше, чем было зашланировано, в III 
квартале было выставлено на промысел 
бри1ад государственного лова, хотя руко
водители рыбозаводов имели возможность 
путем рациональной расстановки рабочих 
освободить людей для [громысла. В целом 
по области в Ш квартале не работали 
почти 400 рыбаков.

Плохо организован лов рыбы в Тегуль- 
детско1М и Аоииовсяом районах. В Асинов-

ском районе рыбаки б колхозов выловили 
всс'го 113 центнеров рыбы, а колхоз 
«Ис-кра» выполнил гчмовоЗ план лишь 
на 16 процентов. В этом районе по дан
ным научных исследований можно еже
годно добывать не менее 4.000 центнеров 
рыбы.

В области мецленно ведется освоение 
отдаленных водоемов. Бригацы гослова 
рыбозаводов и рыбо1Добываю1Ц'ие колхозы 
предпочитают облавливать ближние водо
емы. По данным рыбтреста полностью и 
частично облавливаются 370— 400 ты
сяч гежтаров волной площали. Это озна- 

|чает, что 100 тысяч гектаров вецоемов 
не облавливаются совершенно. Для облова 
глубинных озеф в Каргасоклком, Парадаель- 

^ском и Колпашевоком районап в этом го- 
'ду по мелкому снегу были заброшены 
рыболовецкие бригады. Лов идет успеш
но. На облове таежных водоемов бригада 
тов. Антипенко (Усть-Тьгмский рыбоза
вод) уже на 10 декабря выполнила квар
тальный план на 103 процента. Эго евл- 
детельствует о пользе освоения опцален- 
ных водоемов.

В настоящее время в разгаре подлед
ный лов рыбы. Задача состоит в том, чтобы 
до начала заморного периода обловить 
все заливные озера в долине реки 
Оби и ее притоков. Сле.лует помнить, что 
рыба, оставшаяся в заморных водоемах, 
все равно гибнет подо льдом, а весной, 
в разлив, эти озера наполняются рыбий 
из рек.

Рыбозаэояам и колхозам для регуляр
ного облова глубинных водоемов необхо
димо организовать на них рыбащкие ста
ны.

Главное условие улучшеиия работы 
рыбной промьпнленности области —  ме
ханизация рыбодобычи. Руководителп 
рыбтреста должны, наконец, перейти от 
слов к делу, всбмефно механизировать лов 
рыбы. Нужно улучшить организацию 
труда рыбаков, создать им все условия 
для выоО|Копроизводитвльнюй работы.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского университета,

И. ХАПОЧКИН, 
заведующий рыбной группой Томского облисполкома.

Политика диктата 
терпит провал

с  14 по 16 декабря в Париж е проис
ходила очередная сессия сог)ета агрес
сивного Северо-атлантического сою за 
(Н А ТО ). В  ее работе приняли участие 
министры  иностранных дел, военные ми
нистры  и министры  финансов 14 стран 
—  участниц этого блока. А .мариканскую  
делегацию , которая по своей численно
сти значительно превосходила другие 
делегации, возглавлял государственный 
секретарь С Ш А  Даллес.

В  центре внимания участников сессии 
стояли вопросы  дальнейш ей гонки во
оруж ений, создания новых воен ньи  баз в 
Западной Европе и планов сколачива
ния пресловутой «европейской армии», 
первую  скрипку  в которой долж ны  будут 
и грать возрождаемые в Западной Гер
мании войска бы вш ей  гитлеровской ар 
мии. Иностранная печать единодушно 
отмечает, что Даллес использовал свое 
пребывание в Париж е для того, чтобы 
оказать наж им  на западноевропейские 
страны , прежде всего на Ф ранцию , до
биваясь рт них ускорения ратификации 
договора о «европейской армии».

Ф ранцузский  министр иностранных 
дел Бидо тщ етно пы тался доказать 
Даллесу, что в ны неш них условиях, ког
да ш ирокая общ ественность Ф ранции 
реш ительно выступает против указанно
го договора, ф ранцузское правительство 
при всем своем желании не может обес
печить быстрой его ратиф икации. В  от
вет на это Даллес недвусмысленно дал 
понять, что Соединенные Ш та ты  не по
терпят затяж ки. Вы ступая  на пресс- 
конференции, он утверждал, что, если 
вопрос о создании «европейского оборо
нительного сообщ ества» не сдвинется с 
мертвой точки. Соединенные Ш таты  
вы нуж дены  будут произвести «трагиче
ский  и коренной пересмотр своей внеш 
ней пол!!Тики». П ри этом государствен
ны й секретарь указал , что, поскольку в 
марте будущ его года американский кон
гресс будет рассматривать вопрос о 
дальнейш ей «помощи» Европе, важ 
но знать, в каком  положении находит
ся вопрос об «объединении Европы ».

Ф ра) 1цуэская печать расценила это 
заявление как  попы тку оказать нажим 
на общественное мнение Ф р а н ц 1,и. 
«Даллес прямо угрож ал , —  отмечает 
агентство Ф ранс Пресс. —  что. если 
договор о европейском  оборонительном 
сообщ естве не будет ратифицирован в 
течение 6  месяцев, А м ер и ка  автоматиче
ски  ум еньш ит наполовину помощ ь Ев
ропе». Газета «Комба» подчеркивает в 
передовой статье: «... Государственный 
секретарь С Ш А  позволяет себе в об
щ ественном месте грубо угрож ать нам 
«трагическим  изменением американской 
политики в Европе». ...Ф остер  Даллес, 
видимо, хотел показать наш им  соотече
ственникам, не ре 'чаю щ имся  согласить
ся о париж ским  договором, подлинные и 
эгоистические стремления, которы ми ру 
ководствуется Ваш ингтон , причем это
го нельзя было сделать с  более откро
венным цинизмом».

Ультимативное требование Даллеса 
вы звало взры в возмущ ения  общ ествен
ности во всех у голках  Ф ранции . П ред 
ставители различны х парламентских 
групп потребовали срочного обсуждения 
поднятого Даллесом  вопроса. В  Н ацио
нальное собрание, вресен ряд  запросов 
правительству с требованиями опреде
лить его позицию  относительно заявле
ния государственного секретаря С Ш А .  
Н а  заседании ф ранцузского  совета ми
нистров президент Ф ранции  Венсан 
О риоль и заместитель премьер-министра 
П оль Рейно осудили заявление Далле
са как  грубы й выпад против националь
ного достоинства французов.

И з  сообщ ений печати видно, что вы 
ступление Даллеса вы звало неблаго
приятную  для государственного секрета
ря  С Ш А  реакцию  и в ан глийских  поли
тических кругах. К а к  передает коррес
пондент агентства Ф ранс П ресс из Л он 
дона, там  «сожалею т, что Даллес сделал 
заявление, которое может привести во 
Ф ранции  к  результатам , прямо противо
полож ным тем, к  которы м  он стремит
ся». Газета «Дейли экспресс» преду
преждает. что «положение во Ф ранции 
долж но пйслуж ить уроном для А нглии» ,

И нцидент с Даллесом  не является 
случайностью . Западная Германия, как 
известно, играет первостепенную  роль в 
планах (Соединенных Ш татов  в Европе. 
П роектируя  создание «европейской ар
мии», американские правящ ие круги  
имею т в виду прежде всего возрож де.1ие 
германских вооруж енны х сил и превра
щ ение западногерманской территории в 
военно-стратегический плацдарм. Гене
ральны й секретарь «атлантического 
совета» лорд И смэЙ  заявил н'едав. о 
ж урналистам , что в 1954  году число 
авиационных баз в Западной Германии 
достигнет 34  и что это отнюдь не яв
ляется пределом.

Таким  образом, Европе угрож ает воз
рождение германского милитаризма. Но 
характерной чертой политического поло- 

1жения в западноевропейских государст
вах является то, что народы  отлично 
сознаю т эту  опасность, и их сопротив
ление планам создания «европейской 
армии» возрастает с каж ды м  днем. 
Считают, что угрозы  Даллеса Ф ранции 
способны лиш ь усилить это сопротивле
ние. К ак  признает амер{1канская газета 
« Н ью -Й орк  пост», они «укрепят по
зицию  ф ранцузов —  противников созда
ния европейского оборонительного сооб
щ ества и подорвут позиции тех фран
цузских  лидеров, которы е поддержива
ю т этот план».

П ариж ская  сессия участников Северо
атлантического блока показала, что

сколачивание «европейской армии» я 
дальнейш ая гонка вооружений остаются 
«главной целью» этого блока. Сессия  
утвердила доклад специального комите
та, предусматриваю щ ий включение в 
состав «европейской армии» 50  диви
зий. более 10 бронетанковых дивизий,
3 .000  самолетов и 40  эскортны х су 
дов. П ринято решение об увеличении 
военных расходов западноевропейских 
стран.

Однако реализация этих решений по- 
преж нему остается весьма нелегкой про
блемой. и едва ли грубы й нажим С Ш А  
на своих партнеров ускорит дело. Н а
роды Европы  все решительнее проявля
ю т свою  волю  к  миру.

Кто противится миру 
в Индо-Китае

Недавнее заявление президента Демо
кратической Республики Вьетнам  Х о  
Ш и  М ин а  ш ведской газете «Экспрес- 
сен» о возможности разреш ить индо-ки
тайский вопрос м ирны м  путем  вызвало 
ш ирокое одобрение ф ранцузской обще
ственности. Газеты  самы х различны х 
направлений вы ступили со статьями, в 
которы х потребовали от ф ранцузского 
правительства немедленно принять ме
ры  для организации мирного реш ения 
индо-китайского вопроса. З а  это вы ска
зались и многочисленные представители 
б урж уазны х  кругов, убедивш иеся в 
бесперспективности продолжения войны  
в Индо-Китае.

«Надо признать, —  писала газета 
«Ф игаро», —  что наш и вооруженны е 
силы  не смогли уничтож ить войска про
тивника. Д л я  того, чтобы полож ить ко 
нец этой войне, превративш ейся в вой
ну  на истощение, необходимо мирное 
решение».

В  течение многих  лет ф ранцузские 
колонизаторы  тщ етно пы тались сломить 
сопротивление вьетнамского народа. 
Ф ранция  уж е затратила на войну в И н 
до-Китае тысячи миллиардов ф ранков и 
понесла огромные потери в людях. Тем  
не менее успех не бы л  достигнут, и не 
случайно ф ранцузский премьер министр 
Л анье ль вы нуж ден был заявить недавно, 
что «ф ранцузское правительство не счи
тает, что индо-китайская проблема дол
жна быть обязательно реш ена военным 
путем».

И ностранная печать отмечала, что, 
отправляясь на бермудское совещание, 
представители Ф ранции надеялись зару
читься согласием С Ш А  и А н гли и  на 
организацию  переговоров с Демократи
ческой Республикой Вьетнам . Однако 
эти надежды не оправдались. К а к  ука
зывала газета «Ваш ингтон пост», воз
мож ность м ирны х ф ранко-вьетнамских 
переговоров «вызвала большое беспокой
ство в Ваш ингтоне».

Н а  париж ской сессии совета Северо- 
атлантического блока Даллес вновь под
твердил позицию  С Ш А .  Н есмотря на 
раздражение, вы званное нереш итель
ностью  ф ранцузского  правительства в 
отношении создания «европейской ар
мии», Даллес заявил, что, если даже 
Ф ранция  не ратиф ицирует париж ского 
договора. С Ш А  будут и впредь субси
дировать войну в Индо-Китае.

Недавно Индо-Китай посетил вице- 
президент С Ш А  Н иксон , который, как  
отмечала печать, такж е вы сказался за 
безусловное продолжение войны в И н 
до-Китае. Такого  рода вы сказывания ха
рактерны  и для други х  американских 
политических деятелей.

В  свое время американские газеты  
сообщали, что в недрах военного ведом
ства С Ш А  разрабатывается план, имею
щ ий целью  «одержание победы» в И ндо- 
Китае. Р ечь  идет об увеличении воен
ны х  поставок Ф ранции и о создании в 
помощ ь ф ранцузским  вооруж енны м си
лам  «американских групп» . задача кото
ры х  —  осущ ествлять военное обучение, 
контроль и снабжение войск вооружени
ем. «Этот план. —  писала газета «Нью - 
Й ор к  геральд трибюн». —  требует пре
доставления войне в И ндо-Китае абсо
лютного приоритета по сравнению  с лю 
быми другими действиями американцев 
за границей...».

С удя  по всему, в Ваш ингтоне не от
казались от такого плана. В  конечном 
счете американские правящ ие круги  
имеют своей целью обосноваться в И н 
до-Китае, используя его в качестве во
енной (5азы и источника обогащения 
американских монополий. Н о  эти расче
ты  строятся, как  видно, без учета спо
собности вьетнамского народа отстоять 
свою  свободу и независимость.

В  своем интервью  Х о  Ш и  М ин  под
черкнул: «Если  ф ранцузские колонизато
ры  станут продолжать свою  захватниче
скую  войну, то вьетнамский народ бу
дет полон реш имости вести патриотиче
скую  войну до победного конца. Если 
же ф ранцузское правительство, поняв 
урок  нескольких лет войны, желает про
возгласить перемирие и разреш ить ин
до-китайский вопрос путем  перемирия, 
то правительство и народ Демократиче
ской Республики Вьетнам  готовы обсу
дить ф ранцузское предложение».

Ф ранцузский  народ властно требует 
прекращ ения разбойничьей войны в И н 
до-Китае. которая принесла ему столь 
много бедствий. Н есмотря на усилия 
американских  агрессоров помеш ать мир
ному разреш ению  индо-китайской про
блемы, движение во Ф ранции за мир в 
И ндо-Китае принимает все больший 
размах. Это движение поддерживают 
миллионы  людей во всех странах мира, 
все, кто кровно заинтересован в ослаб
лении напряж енности в меж дународных 
отношениях. Д. БОЧАРОВ.

, □  □ -

К англо-египетским отношениям
ЛОНДОН, 17 декабря. (ТАСС). Как яв- 

ствует из сообщения агентства Рейтер, 
40 консерваторов —  членов английского 
парламента внесли на обсуждение в пала
те общин резолюцию, которая требует, 
чтобы правительство Англии проводило 
еще более жесткую политику в отноше
нии Египта и не шло ни на какие уступ
ки в вопросе об эвакуации английски.! 
войск из зоны Суэцкого канала.

Авторы резолюции настаивают, чтобы 
правительство немедленно приостановило 
переговоры о пересмотре англо-египетско
го договора 1936 года; отказалось от тех 
условий, которые уже возможно были 
предложены Египту, в сохранило доста
точные вооруженные силы в зоне Суэц
кого канала «для выполнения обяза
тельств» Англии в об.тасти «обороны»,

PUM. 17 декабря. (ТАСС). Газета 
«Аванти» в сообшеиии из Каира указы

вает, что в датломатических и журна
листских кругах столицы Египта англо- 
египетокий конфликт называют «neipo- 
говорами на истощение». По мнению дип- 
.юматических представителей некоторых 
стран, аккредитованных в Каире, англи
чане намеренно затяшвают и осложняют 
переговоры. Один из ответственных чи
новников английского посольства заявил» 
что в то время, как египетское прави
тельство испытывает серьезные экономи
ческие и политические затрудиения, 
«время работает на нас».

ЛОНДОН, 18 декабря. (ТАСС). Как пе
редает каирский корреспондент агентства 
Рейтер, в дипломатических кругах столи
цы Египта заявили, что англо-египетские 
переговоры о военной базе в зоне Суэц
кого канала, прерванные 21 октября 
1953 года, будут возобновлены после 25 
декабря.
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К ИТОГАМ МЕСЯЧНИКА ФИНЛЯНДСКО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖ БЫ
ХЕЛЬСИНКИ, 18 декабря. (ТАСС). В 

Финляндии недавно закончился месячник 
финляндско-советской дружбы, который 
проводился по инициативе Общества 
«Финляндия —  Советский Союз». Гене
ральный оелрегарь Общества Тойво Кар- 
вонеы рассказывает на страницах демо
кратической печати об итогах месячника. 
Карвонен отмечает, что в текущем году 
месячник получил гораздо больший раз
мах. чем обычно.

Во время месячника в Финляндии по
бывала делегация советских артистов, дав
ших 19 концертов в различных местах 
страны. Около месяца в Финляндии на
ходилась делегация деятелей советской 
культуры, которая провела значительную 
работу. В конце месячника в Финляндию

прибыла делегация советских студентов.
Кар®онее пишет, что в Советском Сою

зе во время месячника гостили рабочая 
делегация и делегация деятелей культу
ры, делегация биологов, а также делега
ция преподавателей физкультуры.

В течение месячника Общество «Фин
ляндия —  Советский Союз» организовало 
в общей сложности почти 1.700 различ
ных мероприятий, в том числе 906 кино- 
сеансов. 215 докладов, 177 праздников, 
на которых побывало примерно 125 ты 
сяч человек.

Скульптор Вяйне Аалтонен предложил 
установить на границе Финляндии и Со
ветского Союза монумент, который симво
лизировал бы мир и дружбу между двумя 
соседними народами.

В  С о в е т е  м и н и с т р о в  Г Д Р

БЕРЛИН, 18 декабря. (ТАСС). Опубли
ковано сообщение ведомства печати при 
премьер-министре ГДР о состоявшейся 
вчера заседании Совета министров Гер
манской Демократической Республики. 
Как указывается в сообщении, правитель
ство ГДР приняло постановление об уве
личении производства потребительских то
варов для населения. Постановление пре
дусматривает. в частности, улучшение 
снабжения сырьем, финансовую помощь 
частным и ремесленным предприятиям, 
производящим промышленные товары мас
сового потребления, а также ряд меро
приятий. направленных на расширение и 
улучшение ассортимента продуктов пита
ния.

В сообщении ведомства печати далее 
.указывается, что правительство, учтя 
предложения состоявшейся недавно кон
ференции председателей сельскохозяйст
венных производственных кооперативов, 
приняло решение, направленное на даль
нейшее укрепление сельскохозяйственных 
производственных кооперативов. Преду
сматривается проведение ряда мероприя
тий по улучшению планирования, органи
зации труда, расширению животноводче
ской и растениеводческой базы, механиза
ции сельскохо;шпственных работ и про
ведению строительных работ в сельско
хозяйственных нроизводственных коопера
тивах. Одновременно предусмотрены меры 
по укреплению частных крестьянских хо
зяйств.

НОВАЯ ПОБЕДА СТРОИТЕЛЕЙ АНЬШАНЯ
ПЕКИН, 16 декабря. (ТАСС). KaiK сооб

щает газета «Женьминьжибао», строители 
Аньшавьского металлургического комби
ната одержали новую победу, закончив

строительство рельсобаяочного цеха. Этот 

цех является самым большим в Китае це

хом крупносортного проката.

ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ В ЧЕХОСЛОВАКИИ ПЯТИЛЕТНЕГО ПЛАНА  
ПО Д ОБЫ Ч Е БУРОГО УГЛ Я  И ЛИГНИТА

ПРАГА, 18 декабря. (ТАСС). Согласно 
сообщению Чехословацкого телеграфного 
агентства, 12 декабря в Чехословакии за
кончилось выполнение пятилетнего плана

по добыче бурого угля и лигнита. Горня
ки взяли на себя обязательство до конца 
года выдать сверх плана 1.300 тыс. тонн 
бурого угля и лигнита.

К о н ц е р т  с о в е т с к и х  а р т и с т о в  в  П а р и ж е
ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Вчера в 

Париже на зимнем велодроме в торжест
венной обстановке состоялся большой 
концерт с участием советских в француз
ских артистов, а также симфонического 
оркестра парижской консерватории и на
родного хора. Концерт был организован 
ассоциацией «Франция —  СССР». Сцена 
была украшена советскими и французски
ми национальными флагами.

Перед началом концерта были исполне
ны советский и французский националь
ные ГИННЫ. 30-тысячная аудитория, со

бравшаяся на зимнем велодроме, горячо 
встретила выступления советских арти
стов Игоря Ойстраха, Галии Измайловой, 
Зары Долухановой, танцоров-солистов хо
ра имени Пятницкого в других. Симфони
ческий оркестр исполнил произведения 
французских в русских классиков.

Концерт явился крупным событием в 
культурной жизни французской столицы. 
Он показал возросший интерес француз
ских трухящи.хся к искусству СССР в их 
стремление всемерно укреплять дружест
венные связи между двумя странами.

Приговор группе шпионов и вредигепей в Чехословакии
ПРАГА, 18 декабря. (ТАСС). По сооб- 

щешю Чехословацкого телеграфного агент
ства. 16-го декабря в городе Усти-над- 
Лабеы закончился двухдневный процесс 
по делу группы шпионов и вредителей. 
6 ходе процесса подсудимые признались, 
что они по заданиям империалистов рас
пространяли в селах Чехословакии зараз
ные заболевания среди скота и вредителя 
картофельных полей —  колорадского жу
ка, укрывали иностранных агентов, до
ставляли денежные средства е взрывча
тые вещества для организации и соверше

ния террористических актов, прятали ору
жие, исиользовали радиопередатчик для 
своей шпионской деятельности. Целью 
группы было помочь свержению народно- 
демократического строя в Чехословакии в 
случае интервенции империалистов.

Суд приговорил главного организатора 
подпольной группы Милана Скалицкого к 
пожизненному тюремному заключению, а 
его помощника Франтишека Кнотка к тю
ремному заключению сроком на 25 лет. 
Другие подсудимые приговорены к тю
ремному заключению сроком от 12 до 23 
лет.

7-я годовщ и н а в о о р у ж е н н о г о  
соп р о ти в л ен и я  вьетнам ского н а р о д а

Заявление Хо Ши Мина
ПЕКИН. 18 двгабря. (ТАСЮ). Агентст- 

во Синьхуа 1Ю1>еаало полный текст заяв
ления 1грезиде1нта Демократической Рес- 
пу'блики Вьетнам Хо Ши Мина по слу
чаю седьмой годо(вщ1шны национального 
сюлротивлеишя вьетнАмского нароаа фран
цузским захватчикам.

«В начале декабря этого года, —  за
явил Хо Ши Мин, —  национальное соб
рание Демократической Республики Вьет̂ - 
нам единодушно утвердщло закон об аг
рарной реформе с тем, чтобы осуществить 
лозунг: «Земля —  земледельцам».

С тех пор, Еид французские k<wiohh3V  
торы предательски начали адрессивиую 
войну против нашей страны, и с тех пор, 
как наш нaipoд решительно поднялся на 
борьбу в защиту HesaBHCHMOCTB своей 
рожны, произошли большие из.менения. 
Вначале мы сталкивались с серьезными 
трудностями, однако международная об
становка развивалась все больше в поль
зу нашей войны сопротивления. Силы 
мира и двимократии во воем мире, воз
главляемые Советским Союзом, с каждым 
днем становились все более мощными и 
значительно превзошли силы империа
листических поджигателей войны. В на
шей стране героическая война сопротив
ления развнваетх^я от победы к победе и 
достигла крупных успехов во всех сфе
рах деятельности: военной, политической, 
эЕмшамической и культурной Мы нанес
ли врагу сокрушительные удары, и он 
понес крупные потери: в течение послед
них семи лет мы вывели из строя более 
320 тыс. вражеских солдат.
* За истекшие семь лет ггроти.вник за

тратил на войн  ̂ 3.000 млрд, франков. 
Поскольку его экономика и финансы ис
тощились вследствие этих огромнейших 
расходов, противнику приходится вьша- 
ливать дополнительную американскую по
мощь, и вследствие этого он становится 
все более и более подчиненным Соединен
ным Штатам. С другой стороны, а.мера- 
жанские империалисты пользуются этой 
возможностью для того, чтобы по(ра)ботить 
французский народ, непосредственно Biie- 
шаться в войну во Вьетнаме. Кхмере и 
Патет-Лао, пытаясь заменить француз
ских колонизаторов в Индо-Китае.

Все отмеченные выше факты свиде
тельствуют о возрастающей слабости про
тивника и о нашей растущей силе. По
скольку наша война сопротивлеапгя яв
ляется справеаливоЭ войной, она поль
зуется поддержкой французского народа, 
народов, находящихся под гнетом фран

цузских империалистов, всех миролюби
вых людей. Они вое более и более энер
гично борются против французской агрес
сивной войны во Вьетнаме, 

j По случаю седьмой годовщины войны 
сопротивления я хочу от имени вьетнам
ского народа передать сердечный привет 
I французскому народу и народам, находя- 
|щимся под гнетом французских колониза
торов. Я  хочу выразить благодарноеть 
рабочему классу всегс мира, отмечающему 
19 декабря «Международный день актив
ной солидарности с вьетнамским народом», 
а также миролюбивььм людям всего мира 
за их поддержку нашей войны сопротив
ления.

«Защищая нашу национальную незави
симость и мир во всем мире, наша армия 

|И народ вецут героическую ^ ь б у  и доби
лись многих крупных побед. При все более 
усилявающейтся единстве нашего народа и 
возрастающей поддержке французского на
рода н миролюбивых людей всего мира 
наша война оопротквле1ния будет безуслов
но победоносной...

Егсли французское правительство желает 
перемирия во Вьетнаме поереаством пере
говоров и хочет разр“шдить вьетнамскую 
проблему мирными средствами, то народ и 
правительство Демократической Республи- 
Еси Вьетнам будут готовы вести перегово
ры с французским правительством.

Наша армия и народ должны предпри
нять все усилия, чтобы осуществить две 
важнейшие за.тачи, способные обеспечить 
по.тлияную независимость и мир: усилить 
войну сопроти'Вле1Пйя и осуществить зе
мельную реформу. Эти две задачи тесно 
связаны между собой. Мы должны осу
ществить земельную реформу, чтобы ум
ножить силы на*рола и обеспечить побе
ду в войне еопротитугеагия. Мы должны 
усилить войну сопротивления для того, 
чтобы обеспечить успех земельной рефор
мы. Подобно войне сопротивления, зе- 
мтельнля реформа —  это велИ'Кая битва. 
Для то(го, чтобы мобилизовать народные 
массы, г̂ы должны действовать вдумчиво, 
в соответствии с хорошо подготовленным 
планом, без излишней поспешности. Тог
да земельная реформа будет безусловно 
проведена успешно.

Ооотеяествешшки, бойцы, адзгинистра- 

тивнью кадры! Призываю вас соревно

ваться друг с  другом в деле выполневия 

этих двух центральных задач с тем, что
бы добиться полной независимости нашей 

родины и подлиллого мира для 

народа».

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА ФРАНЦУЗСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Повое иарушенне американской стороной соглашения 
о перемирии в Корее

ПЕКИН. 18 юкабря. (ТАСС). По сооб- 
щению корреспондента агентства Синьхуа 
из Кэсона, корейско-китайская делегация 
в военной комиссии по перемирию опуб
ликовала коммюнике, в котором говорит
ся:

6 декабря американская сторона нару
шила соглашение о перемирии, послав в 
демилитаризованную зону представителя 
своих вооруженных сил без разрешения 
на то военной комиссии по перемирию. 
Этот представитель, имевший при себе 
фотоаппарат, не только вступил в деми
литаризованную зону, но также зашел в

район, находящийся под контролем корей
ско-китайской стороны, и производил там 
фотосъёмки.

На сегодняшнем заседании военной ко
миссии по перемирию корейскя-китайская 
сторона заявила американской стороне ре
шительный протест против повторяющих
ся нарушений соглашения о перемирии. 
Корейско-китайская сторона потребовала, 
чтобы американская сторона приняла кон
кретные меры в целях строгого соблюде
ния соглашения о перемирии и положи
ла конец его нарушениям.

В парламенте Индии
ДЕ.ТИ, 18 декабря. (ТАСС). На сего- 

дняшне.ч заседание совета штатов парла
мента Индии заместитель министра ино
странных дел Чанда, отвечая на вопросы 
депутатов, заявил, что индийское прави
тельство «с большим беспокойством» на
блюдает за растущим нарушением прав

индийского населения в Гоа (португаль
ская колония на Индостане).

Выступая по этому же вопросу, премь
ер-министр Неру заявил, что индийское 
правительство может предпринять опреде
ленные шаги в деле защиты интересов 
индийцев в португальских владениях.

ПАРИЖ. 18 декабря. (TACXJ). Вчера 
поздно вечером в версальском дворце со
стоялся второй тур голосования на вы
борах президента республики.

После объявления результатов первого 
тура голосования Фуркад («независимый 
республиканец») и Медесен (примыкаю
щий в радикалам) сняли свои кандидату
ры. Группа «республиканского союза со
циального действия» решила снять кан
дидатуру Поля Кальба и предоставить 
своим депутатам свободу голосования.

Парламентские группы Французской 
коммунистической партии опубликовали 
вчера вечером совместное коммюнике, в 
котором говорится:

«Группы коммунистов Национального 
собрания и Совета республики, проголосо
вав в первом туре за Марселя Кашена, 
решили отдать свои голоса во втором ту
ре за кандидата социалистической партия 
Марселя-Эдмона Нежлена, который 
высказался против «европейского оборо
нительного сообщества».

Голосуя таким образом, коммунисты 
стремятся подчеркнуть свою твердую ре
шимость все предпринять, чтобы осуще
ствить единство французов и француже
нок, которые желают спасти независи
мость родины и помешать созданию но
вого реваншистского вермахта под при
крытием европейской армии. Этим голосо
ванием коммунисты хотят показать свою 
волю всеми своими силами бороться за 
торжество политики единства действий с 
трудящимися-социалистами с целью поме
шать ратификации боннского и парижско
го договоров и, особенно, с целью борь
бы за удовлетворение требований трудя
щихся, за сохранение их социальных за
воеваний и защиту светского образования.

Таковы политические мотивы голосова
ния коммунистов за Марселя-Эдмона 
Вежлена».

В 22 часа 55 минут председательству
ющий ле Трокер объявил результаты вто
рого тура голосования: Нежлен —  299 
голосов. Ланьель —  276 голосов, Дель- 
бос —  185 голосов, Бидо —  143 голоса.

Таким образом, как и в первом туре 
голосования, никто из четырех кандида
тов не получил необходимого абсолютно
го большинства голосов (462 голоса), в 
результате чего сегодня состоится 3-й 
тур голосования.

Газета «Либерасьон» считает, что neih 
вый день президентских выборов был от
мечен «поражением Бидо».

Газета «Орор» призывает политические 
партии к «единству» с целью договорить
ся о «верховном арбитре». Она считает, 
что таким арбитром могут быть только 
Кэй или Венсан Ориоль.

Газета «Еомба» сообщает, что грутша 
«республиканского союза социального дей
ствия» направила своих представителей 
к Ланьелю, Бидо, Дельбосу и Нежлену, 
чтобы получить от них уточнения о их 
позициях в отношении «европейской ар
мии».

Члены парламента, —  пишет газета,—  
на своем заседании в Версале должны де
лать выбор между кандидатом, выступа
ющим против европейского оборонитель
ного сообщества, и решительными сторон
никами объединенной Европы. С одной 
стороны —  социалист Нежлен, с дру
гой —  Ланьель. Бидо и Дельбос.

ПАРИЖ, 18 декабря. (ТА(Х). Агентст
во Франс Пресс передает из Версаля:

После нового совещания парламентской 
группы партии МРП стало известно, что 
Жорж Бидо снял в третьем туре свою 
кандидатуру и что членам парламентских 
групп м М  предоставлена свобода голосо
вания.

ПАРИЖ, 18 декабря. (ТАСС). Агентст
во Франс Пресс передает из Версаля:

В третьем туре баллотируются три кан
дидата на пост президента республики: 
Нежлен, Ивов Дельбос и Жозеф Ланьель.

ПАРИЖ, 18 декабря. (ТАСС). Сегодня 
на совместном заседании Национального 
собрания и (^вета республики в Версале 
состоялся третий тур голосования по вы
борам президента Французской республи
ки. Баллотировались три кандидатуры: 
Нежлена (социалист), Ланьеля («незави
симый») и Дельбоса (радикал). Перед 
третьим туром Жорж Бидо снял свою кан
дидатуру.

В голосовании участвовал 931 выбор
щик: признаны действительными 922 
бюллетеня: таким образом, абсолютное 
большинство составляло 462 голоса.

Ланьель получил 358 голосов. Нежлея—  
313, Дельбос— 225. Ни один из кандидатов 
и на этот раз не получил необходимого 
большинства. В 22 часа 30 мин. по мо
сковскому времени начнется четвертый 
тур голосования.

"Я

А м е р и к а н с к а я  п е ч а т ь  о  н а ж и м е  
Д а л л е с а  н а  Ф р а н ц и ю

НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. (ТАСС). Ане- 
риканекая печать комментирует нажим 
Даллеса на Францию с целью заставить 
Национальное собрание ратифицировать 
договор о «европейской армии». В этой 
связи обозреватели обсуждают вопрос о 
том, будет ли споссбстБОвать заявление 
Даллеса ратификации договора, или, на
оборот. затруднит ратификацию. Выходя
щая в Вашингтоне газета «Стар» пишет: 

Несмотря на то, что французское пра
вительство заверило Соединенные Штаты, 
что договор о европейском оборонительном 
сообществе (т. е. «европейской армии».—  
Ред.) будет поставлен на обсуждение На
ционального собрания, как только позво
лит политическая обстановка, «атмосфера 
вокруг этого договора сохраняет темпера
туру ниже нуля».

Та же газета поместила редакщгоннув
статью, в которой говорится, что Франция 
давно затягивает ратификацию договора 
о европейском оборонительном сообществе, 
и у «Даллеса, возможно, были веские ос
нования считать, что дела зашли в такую 
стадию, что единственная надежда до
биться ратификации —  это щелкнуть 
бичом».

Газета «Крисчен сайенс монито1р» счи
тает, что, несмотря ва меры «принуждег 
яия». принятые Даллесом. Франция вряд 
ли ратифицирует договор. Даже после 
президентских выборов, отмечает газета, 
Франция «вероятно, не уступит давле
нию». Газета предлагает н а ^  «способ», 
позволяющий Франции согласиться на 
создание «европейской армии», так, «что
бы это не выглядело как капитуляция».

- immimmiitiiiiiii -

Извещения
21 декабря, в 7  часов вечера, в об

ластном  лектории состоится лекция на 
тему: «Тактические основы  К о м м ун и 
стической партии». {Из цикла лекций 
по истории К П С С ).

Читает  тов. А .  Г . Ф едорук.•«
21  декабря, в 7  часов вечера, в Д о 

ме учены х  состоотся лекция на тему: 
«М арксистски й  диалектический метод —  
единственно научны й мепод познания и 
реазолюционного преобразоваяия м ира* .

Читает тов. А .  Б . О зирский .

22  декабря, в 8  часов вечера, в об- 
ластиам  лектории состоится лекция ва 
тему: «Творчество А . Ф адеева*. (И з  
цикла лекций по советской литературе).

Читает тов. Л . Б . Беляев. (П осле ле 1е* 
цни —  кино).

V
24  декабря, в 8  часов вечера, в о б  

ластном  лектории состоится лекция  ва  
тему: «В . В. Куйбьииев в Т о м ске» .

Читает  тов. В . С . Синяев .

Зам. релактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТЕАТР
Областной драматический театр 

имени В  □  Ч 1салова

2 0  декабря в И  часов утра  —  « М а 
скарад». в 4 часа дня и 9  часов вече
ра — «Не называя фамилий»

2 2  декабря —  Страница ж изни».
2 3  декабря— «Н е  называя фамилий»,
24  декабря —  «Страница ж изни».
25  декабря— « Н е  называя фамилий». 
Н ачало вечерних спектаклей в 7  час.

8 0  мин.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького . 2 0 ,2 1 , 

2 2  декабря —  «Застава в горах». Сеан
сы: 10. 12, 2, 4. 6. 8 . 10. 11-50.

С  23  декабря —  «П отерянны е мело
дии». Сеансы : 10, 11-45, 1-30, 3 -15, 5, 
6 -45. 8 -30 , 10-10, 11-50.

Кинотеатр шменн И . Ч ерн ы х . Б оль 
шой зал. 2 0  декабря —  «Александр  
М атросов». Сеансы : И ,  1. 3. 5. 7. 9, 
10-50. С  21 декабря —  «Застава в  го
рах». Сеансы: И ,  1, 3 , 5, 7. 9. 10-50. 
О ткры та предварительная продажа би
летов

С  21 декабря. М алы й  зал .— «Сталин
градская битва». Сеа{(сы: 12-30, 2-30, 
4 -30, 6 -30. 8 -30 . 10-30.

Ю Н О Ш И  и Д Е В У Ш К И !  

Вы писы вайте  молодеж ную  газету

„М олодой ле н и н е ц “
на 1954  год.

Подписка принимается во всех от
делениях «Союзпечати».

Подписная цена на год— 20  руб. 
80  коп. на полгода —  10 руб. 
40  коп., на 3  месяца —  5  руб. 
20  коп.

Том ский  облфинотдел доводит до сведения управляю щ их и комендан
тов домами и домовладельцев, что с  1 января райгорф инотделы  присту
пают в городах и рабочих поселках к  проведению  налогового учета на 
1954 год.

В  связи  с  этим  следует до 25  декабря с. г. получить в городских 
райфинотделах соответствую щ ий инструктаж , карточки налогового учета, 
заполнить их и сдать горрайф инотделам по месту жительства не позднее 
5  января 1954  года

Граж дане, имею щ ие доходы  о т  занятия кустарно-ремесленны ми про
мыслами . а такж е  от сдачи в наем помещений, обязаны  представить в 
райгорф инотделы до 15 января декларации о  доходах, полученны х в 1953 
году.

Л ица, представившие сведения после срока, а  такж е  неполностью  
указавш ие  сведения о  доходах, подвергаются ш трафу.

Граж дане, имею щ ие задолж енность по налоговы м  платежам, долж ны  
немедленно уплатить их и в 1954  году по предъявленнььм платежам рас
считы ваться в установленны е сроки , не допуская образования недоимки.

2 — 2

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ
Н е повреждайте воздуш ны е линия электропередач.
Берегите  электрические линии от механических повреждений.
Р О Д И Т Е Л И !  Запрещ айте детям причинять вред воздуш ны м  линиям  эле«- 

тропередач.

Том ском у  госуниверситету требую тся 
на постоянную  работу: уборщ ицы , двор
ники , коню хи, кочегары  и квалиф ициро
ванная маш инистка.

Обращ аться: г. Том ск , проспект имени 
Тимирязева. 3 , отдел кадров Т Г У .

Артели  «Рационализатор» срочно тре
бую тся иас'^ера м '»р с '>вого  пошива, сче
товод-учетчик О бращ аться ' г. Том ск , 
Подгорны й переулок. №  12.

Производится прием  на к у р сы  про
давцов и  поваров.

О бращ аться: г. Том ск , ули ца К арла 
М аркса , 20 , база снабж ения плавсоста
ва. 2 — 1

Срочно  требуется заведую щ ий 
рнальны м  складом  Обращ аться: 
Том ск , улица М  Горького , 30 .

мате-
город

2 — 2

Л енинградский  ордена Трудового  
К расно го  Знам ени  мясокомбинат 

имени С . М . Кирова 

П Р О Д А Е Т

торгую щ им  и прюмыш ленным 
предприятиям

БЕЛЬЕВЫ Е КОСТЯНЫ Е ПУГОВИЦЫ
размером  11— 15.5  и м  в неог- 

раниче)Нном количестве по безна
личному расчету.

З а  справками обращаться: 
г. Ленинград  158. М осковское  
шоссе. 13. мясокомбинат Hvte<ia 
С . М . Кирова отдел сбыта. Теле
фон К  8 -08 -06 .

Управление  карьерами предупреждает 
потребителей камня и песка о необхо
димости перерегистрировать талоны  до 
25 декабря. Неперерегистрированны е 
талоны  после 25  декабря недействи
тельны.

ОБЛФИЛАРМОНИЯ
принимает заявки  на обслуж ива

ние концертами новогодних вече

ров, детских  елок и утренников в  

дни ш кольны х  каникул .

Гр-ка Ниф онтова В иктори я  П авловна, 
прож иваю щ ая в г. Том ске , улица Д . Клю 
чевская, 58 , кв. 3, возбуждает дело о 
расторж ении брака с  гр-ном Ни(фоито- 
вы м  Олегом  Борисовичем , проживаю 
щ им  в г. Том ске , улица М ельничная, 
17, кв. 1.

Дело слуш ается  в народном суде  1-го 
участка В окзального  района г. Том ска .

Адрес реоакоян гор Томов прогп ям Лряяяа 13 телефоны для гправов (круглые сутки) — 42-42 редактора — 37-37 там редактора — 37 70. 
37-77 й 42-44, аропа18ЯДы — 47 45. вузов школ в культуры — 42 4й •рльгкоге «озяйгтяя -  37 ЗЯ 1тромып)лрняпго -  37 75 отдела оисем—37 38 и 3) 47.

бух1алтерив в отдела объявлений — 37-36 стеяографясткя — 33 Я4 директора гнаографав

С О Б Л Ю Д А Й Т Е  М Е Р Ы  П Р О Т И В О П О Ж А Р Н О Й  
Б Е З О П А С Н О С Т И  В  ЗИ М Н И Й  П Е Р И О Д

Граж дане!
В  целях предотвращ ения пожаров и сохранения  о т  огня  ваш ей кварптры . 

дома, имущ ества, уттравлеиие пож арной охраны  рекомендует пр оверш ь  проти
вопожарное состояние ква1р ш р ы , ж илого дома, устранить причины , могущ и е  
вы звать пожар.

О Б Е З О П А С Ь Т Е  П Е Ч И  И  Д Ы М О Х О Д Ы :
постоянно следите за исправностью  топочны х дверец и предтопочны х ж е

лезны х  листов, немедлеш ю  замазы вайте появляю щ иеся трещ ины  в д ьш оходах  
и кладке  печей. Следите  за тем , чтобы очистка ды моходов о т  саж и  производи
лась  не менее одного раза в два месяца.

Н ельзя  пользоваться вреамбиными ж елезны м и  печами.

С Т Р О Г О  С О Б Л Ю Д А Й Т Е  П Р О Т И В О П О Ж А Р Н Ы Й  Р Е Ж И М  
П Р И  Т О П К Е  П Е Ч Е И :

не  допускайте  склады вания  дров и други х  горю чих материалов вплотную  
к  печам и дымоходам , не суш ите  на плитах  и перед дверцами топящ ейся  печи 
обузь, одеж ду н други е  предметы , не  оставляйте  без присмотра печи во вре.ия 
топки.

Н е  допускайте перекаливания печей. Р еком ендуется  печь к ш и т ь  не более 
2 -х раз в день цродолж ительностью  до 2-х часов.

Б У Д Ь Т Е  О С Т О Р О Ж Н Ы  С  О Г Н Е М :

не вы сы пайте  раскаленны е угли  и горячую  зол у  в деревянную  raipy в  
вблизи строений. Н е допускайте отогревания канализационны х, водопроводных 
труб  и тр>*б систем  центрального офопления паяльны м и  лампами или друньми 
способами с  применением открьпх>го о гня  в местах, где  эти тр уб ы  располож ены  
близко от сгораем ы х  конструкций.

Не пользуйтесь сткры ты м  огнем, спичками , свечами, лучинами, KeipocsHO- 
вы ми лампами в кладовках, сеновалах, коровниках, коню ш нях и т д.

Н е  оставляйте без надзора малолет них  детей, не поручайте детям  растопку 
печей.

Вы полняйте  меры  противопож арной безопасности при эксш ю атацяи  элек
трохозяйства и пользований электроприборами .

Н е  применяйте вместо норм альны х электропредохранителей пучки проволо
ки  и други е  металлические предметы , не перегруж айте электросеть вклю че
нном электропечей и кустарны х  электроплиток. Н е оставляйте бее присмотра 
вклю ченны е электронагреватекльные приборы, н е  забы вайте вы клю чить их после 
пользоваиия и при уходе  из помещения.

П ри  обнаруж ення зады мления, загорания или пож ара немедленно вы зы 
вайте пож арную  ком аьду  по телеф ону 01.

У правление  пож арной охраны  То м ской  области.

ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42-40. отаелов- партийной жязян — 
отпела внформааив — 37-33, зам. зав. язаательством — 37-75*

-  37 72.
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